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Продвижение и наказание
Кикшеринговые компании запустили внутренние аналоги ГАИ

Валерий Кодачигов

К икшеринговые компании запустили 
внутренние аналоги ГАИ для фик-

сации нарушений пользователей са-
мокатов. Сотрудники организовали 
патрули в Москве, Санкт-Петербурге 
и других городах и уже выписыва-
ют штрафы, рассказали «Известиям» 
в компаниях. Так, наказание за не-
спешивание на пешеходном перехо-
де составляет 1 тыс. рублей, за езду 
вдвоём — 5 тыс. и так далее. Эксперты 
считают, что такие меры помогут сни-
зить количество ДТП.

В самокатном сезоне 2024 года кик-
шеринговые компании начали при-
влекать внештатных сотрудников, 
выписывающих клиентам штрафы 
за нарушения правил пользования 

электросамокатами и ПДД. Об этом 
«Известиям» сообщили их предста-
вители.

С весны в «МТС Юрент» этим зани-
маются 2,5 тыс. человек в 30 городах 
России, отметили в прокатной компа-
нии. Они работают в самых популяр-
ных местах — в парках, на набереж-
ных, возле станций метро.

— Консультанты выявляют рас-
пространённые нарушения ПДД 
и правила сервиса: езду вдвоём, не-
спешивание на пешеходных перехо-
дах и неправильную парковку. Всего 
с начала сезона 2024 года по всей Рос-
сии было выписано порядка 150 тыс. 
штрафов. При этом треть из них 
оформлена с помощью консультан-
тов по безопасности, — го-
ворят в компании.
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Быль и прибыль 
Россиянам отказывают в едином пособии  
из-за доходов по вкладам

Мария Строителева

Р оссиянам стали отказывать в пособии 
на ребёнка из-за доходов от процентов 

по банковским вкладам, выяснили «Изве-
стия». Речь о введённом в 2023-м едином 
пособии беременным и семьям с детьми, 
если их среднедушевой доход ниже про-
житочного минимума. Юристы отмечают, 
что суды по-разному учитывают поступле-
ния по депозитам при оценке нуждаемости 
семьи. В частности, нет единой позиции, 
нужно ли доход от вкладов делить на коли-
чество месяцев и число членов семьи. В ре-
зультате доля разбирательств по этому по-
воду растёт. И некоторым удаётся отстоять 
своё право на пособия. Почему позиция ор-
ганов юстиции неоднозначна и нужно ли 
поддерживать людей с крупной суммой 
в банке — в материале «Известий».

В России участились отказы в пре-
доставлении единого пособия на детей 
из-за доходов от процентов по банков-
ским вкладам. Речь о выплате в связи 
с рождением и воспитанием ребёнка, ко-
торую ввели в 2023 году. Она предоставля-
ется нуждающимся беременным и росси-
янам с детьми в возрасте до 17 лет. Единое 
пособие назначают, если среднедушевой 
доход (СДД) семьи меньше прожиточно-
го минимума на человека в регионе про-
живания — он разный в каждом субъек-
те. Например, в Москве это 22 662 рубля 
в месяц, а в Краснодаре — 14 835 рублей.

Чтобы рассчитать СДД, нужно раз-
делить годовой доход семьи на 12 ме-

сяцев и на число членов домохозяйства. 
В расчёт входит не только зарплата че-
ловека, но и другие поступления (на-
пример, премии).

Согласно действующим правилам, 
доход от вкладов также учитывает-
ся при назначении единого пособия, 
напомнили «Известиям» в Соцфонде 
(СФР).

В соответствии с постановлением 
правительства одно из оснований для 
отказа в пособии — доход в виде про-
центов по вкладам и остаткам на сче-
тах, превышающий прожиточный ми-
нимум. Причём при определении права 
на соцподдержку доход от депозита 
учитывается общей суммой и не делит-
ся на 12 (месяцев) и на число членов се-
мьи, подчёркивается на сай-
те Соцфонда.

Поверженный в бою
Следователь раскрыл новые подробности убийства певца Игоря Талькова

Елена Балаян, Зоя Игумнова

У головное дело об убийстве звезды 
1980–1990-х Игоря Талькова, которое 

более трёх десятков лет оставалось не-
расследованным, дошло до суда. 23 июля 
Петроградский районный суд начнёт рас-
сматривать по существу обвинения про-
тив Валерия Шляфмана — бывшего кон-
цертного директора певца. Суд пройдёт 
в отсутствие подсудимого, который сбе-
жал от следствия в Израиль. Накануне за-
седания в СК рассказали «Известиям», кем, 
как и при каких обстоятельствах был убит 
Игорь Тальков. При этом с версией след-

ствия не вполне согласны представители 
семьи музыканта. Они считают, что убий-
ство певца было заказным. За громкое пре-
ступление обвиняемому грозит до 15 лет 
лишения свободы, отметили юристы.

В уголовном деле об убийстве леген-
дарного музыканта конца 1980-х — на-
чала 1990-х годов Игоря Талькова по-
ставлена долгожданная точка. 23 июля, 
спустя 33 года с момента трагедии, Пе-
троградский районный суд начнёт рас-
сматривать по существу уголовное дело 
экс-директора Талькова Валерия Шляф-
мана. Именно его следствие считает ви-
новным в убийстве певца.

Трагедия произошла 6  октября 
1991 года в петербургском дворце спор-
та «Юбилейный». В большом концерте 
помимо Талькова были задействованы 
другие популярные артисты — Олег Газ-
манов, Игорь Николаев, Наташа Королё-
ва, кабаре-дуэт «Академия», Михаил Му-
ромов, Андрей Державин, Азиза.

Долгие годы убийство Талькова было 
окутано тайной. Одни говорили, что 
в гибели певца виновата певица Азиза, 
другие — что артиста убили по полити-
ческим мотивам: из-за яркой антисовет-
ской и даже монархистской 
подоплёки его песен. 

В НОМЕРЕ 
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« ЕСЛИ ЗА ГОД МО-
СКОВСКАЯ СЕ-
МЬЯ ИЗ ТРЁХ ЧЕ-

ЛОВЕК ПОЛУЧИЛА ДОХОД 
ОТ ПРОЦЕНТОВ ПО ВКЛА-
ДАМ В РАЗМЕРЕ 23 ТЫС. 
РУБЛЕЙ, ТО ПРАВО НА 
ПОСОБИЕ ВООБЩЕ НЕ ВОЗ-
НИКАЕТ (ПОСКОЛЬКУ ЭТА 
СУММА ВЫШЕ РЕГИОНАЛЬ-
НОГО ПРОЖИТОЧНОГО МИ-
НИМУМА — 22 662 РУБ.)

ОФИЦИАЛЬНЫЕ КУРСЫ ЦБ РОССИИ НА 23.07.2024 

КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ 11,974   ТУРЕЦКАЯ ЛИРА 2,6573   ДИРХАМ ОАЭ 23,9021   БЕЛОРУССКИЙ РУБЛЬ 27,8235   АРМЯНСКИЙ ДРАМ 0,2264   КАЗАХСТАНСКИЙ ТЕНГЕ 0,1834   ДОЛЛАР США 87,7805   ЕВРО 95,7591 НИЗ  ЯПОНСКАЯ ИЕНА 0,5575 
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Выводные процедуры
Германия отказалась огласить ход расследования взрывов «Северных потоков» —  
«Известия» изучили отчёт кабмина ФРГ

Семён Бойков

Г ермания не собирается обнаро-
довать промежуточные итоги 

расследования подрывов «Север-
ных потоков» — об этом говорится 
в ответе правительства ФРГ депу-
татам бундестага, с которым озна-
комились «Известия». В документе 
признаётся, что накануне терактов 
немецкие власти «не обеспечива-
ли особую безопасность» этих га-
зопроводов. При этом Берлин 

не исключает ни одну из версий 
произошедшего, а назвать конкрет-
ного виновного не может из-за от-
сутствия «неопровержимых дока-
зательств». Причём сотрудничать 
с Москвой власти Германии по-
прежнему отказываются. В бун-
дестаге «Известиям» заявили, что 
правительство «очевидно, замал-
чивает многие факты». В частно-
сти о том, кто в действительности 
мог стоять за исполни-
телями терактов. b
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Знакомые вице
Есть ли у Камалы Харрис шансы попасть в Белый дом

Леонид Самуна

В ице-президент США Камала Хар-
рис заявила о желании баллоти-

роваться на пост главы государства 
после решения Джо Байдена не про-
должать участия в предвыборной гон-
ке. Уже более 500 делегатов-демокра-
тов объявили о намерении поддержать 
её на партийном съезде в августе. Хар-
рис известна своими неолиберальными 
взглядами и борьбой за права афроаме-
риканцев и ЛГБТ-сообщества (экстре-
мистское движение, запрещено в РФ). 
Помимо неё называют и других канди-
датов на выдвижение, среди них Гэвин 
Ньюсом, Джей Би Прицкер, Гретхен Уит-
мер и Джошуа Шапиро. Есть ли шансы 
у Харрис победить Трампа на ноябрь-
ских выборах и может ли что-то изме-
ниться в отношениях США и РФ — в ма-
териале «Известий».

21 июля лидер США Джо Байден зая-
вил о том, что не будет выдвигать свою 
кандидатуру на предстоящих выборах, 
выразив поддержку вице-президенту 
Камале Харрис. Всего через несколь-
ко часов после получения одобрения 
от действующего главы государства 
Харрис быстро включилась в прези-
дентскую гонку, выражая готовность 
выиграть эту номинацию.

— Я сделаю всё, что в моих силах, 
чтобы объединить Демократическую 
партию — и объединить нашу нацию — 
и победить Дональда Трампа и его экс-
тремальную программу Project 2025. 
Если вы со мной, сделайте пожертво-
вание прямо сейчас, — заявила вице-
президент США в соцсети X.

Федеральная избирательная ко-
миссия США получила уведомление 
от предвыборного комитета Байдена 
о выдвижении вице-президента Хар-
рис в качестве основного кандидата 
от Демократической партии. В пись-
ме также упомянули, что она более 
не считается кандидатом в вице-пре-
зиденты. Предвыборный комитет гла-

вы Белого дома получил новое назва-
ние «Харрис в президенты» вместо 
предыдущего «Байден в президенты».

«Вице-президент Харрис теперь ста-
ла кандидатом в президенты Соеди-
нённых Штатов на выборах 2024 года 
и отныне будет вести предвыборную 
деятельность только для того, чтобы 
занять этот пост. Соответствующие 
изменения вносятся в организацион-
ное заявление и заявление о выдвиже-
нии кандидата», — говорится в письме.

Различные американские медиа-
ресурсы уже начали подыскивать по-
тенциальных кандидатов в вице-пре-
зиденты. В частности, The Wall Street 
Journal опубликовала материал, в ко-
тором говорится: в случае официаль-
ного утверждения Харрис в качестве 
единого кандидата от Демпартии воз-
можными вариантами на пост её вице-
президента видят губернатора штата 
Кентукки Энди Бешира, губернатора 
Пенсильвании Джоша Шапиро, губер-
натора Северной Каролины Роя Купе-
ра и сенатора от штата Аризона Марка 
Келли. Издание подчёркивает, что не-
которые кандидатуры на этот пост рас-
сматривались и в качестве потенци-
альных вариантов на замену Байдена 
после провала на дебатах и множества 
свидетельств его физической неспо-
собности продолжать дела. Сообщает-

ся, что фаворитом на эту номинацию 
считаются губернаторы и сенаторы 
от колеблющихся штатов — Пенсиль-
вании, Аризоны и Северной Каролины. 
Эксперты по-прежнему не могут одно-
значно предсказать развитие событий.

— Теперь весьма высока вероят-
ность того, что Камала Харрис полу-
чит демократическую номинацию. Со-
храняется интрига, кого она выберет 
в качестве вице-президента. В насто-
ящее время Харрис уступает Трампу 
по опросам общественного мнения, од-
нако после решения Байдена все фи-
нансовые и политические ресурсы 
Демократической партии в предсто-
ящие три месяца будут использованы 
в её пользу. Скорее всего, её поддер-
жат демократические штаты, но, как 
и раньше, основная борьба развернёт-
ся за избирателей в колеблющихся, — 
рассказал «Известиям» руководитель 
Центра прикладных исследований Ин-
ститута США и Канады РАН, эксперт 
клуба «Валдай» Павел Шариков.

Специалисты также считают, что 
выдвижение вице-президента в каче-
стве основного кандидата было оче-
видным и наиболее логичным в усло-
виях трёхнедельной кампании против 
Джо Байдена.

— То, что Байдена заменят, было 
лишь вопросом времени. Единствен-

ный реальный вопрос: как они будут 
доказывать, что он некомпетентен 
быть кандидатом, но компетентен быть 
президентом. Сейчас Харрис — наи-
более вероятный кандидат, которого 
им придётся выдвинуть. В любом слу-
чае Трамп — фаворит на победу в но-
ябрьских выборах, я бы не сказал это-
го до покушения, но сейчас я думаю, 
что это именно так, — поделился с «Из-
вестиями» мнением бывший советник 
по вопросам внешней политики руко-
водства Республиканской партии в се-
нате Джим Джатрас.

Демократическая партия, которая 
с момента провальных дебатов Байде-
на с Трампом характеризуется как рас-
колотая со множеством недовольных 
нынешним положением дел, начала до-
вольно быстро консолидироваться во-
круг Камалы Харрис. Уже более 500 де-
легатов объявили о том, что поддержат 
её на партийном съезде, который прой-
дёт с 19 по 22 августа.

Около 4 тыс. делегатов соберут-
ся на национальном съезде Демокра-
тической партии (DNC) в Чикаго. Ра-
нее Байден получил поддержку более 
3,8 тыс. делегатов, и теперь все они смо-
гут голосовать за того, кого выберут. 
Ряд высокопоставленных демократов 
вслед за Байденом поддержали Хар-
рис в воскресенье, хотя были и замет-
ные исключения. И пока неясно, стол-
кнётся ли Харрис с серьёзным вызовом. 
Теннесси стал первым штатом, где все 
делегаты, имеющие право голоса, от-
дали свои голоса ей. За ним последова-
ли Флорида, Южная Каролина, Север-
ная Каролина и Нью-Гэмпшир.

Слежу за решёткой
Как бойцы модернизируют танки в зоне СВО

Дмитрий Астрахань

В последнее время на линии боево-
го соприкосновения выделяется 

отдельный класс танков с усиленной 
дополнительной защитой. Они исполь-
зуются как головные при штурме или 
в условиях боёв в застройке. Такие ма-
шины проводят бронегруппы, расчищая 
им путь, а иногда они же используются 
для доставки первых штурмовых де-
сантов. Одну из таких машин из состава 
танкового батальона бригады морской 
пехоты Тихоокеанского флота смогли 
подробно осмотреть «Известия».

Эволюция дополнительного брони-
рования современных танков началась 
задолго до специальной военной опера-
ции. По опыту боёв в Донбассе многие 
боевые машины в народных милици-
ях республик получали дополнитель-
ную динамическую защиту и экраны 
на случай ведения городских боёв. Вме-
сте с установленными минными трала-
ми подобные танки могли становиться 
тяжёлыми машинами прорыва. После но-
востей о массовом получении ВСУ про-
тивотанковых комплексов Javelin и NLAW, 
имеющих возможность атаки сверху, где 
машины имеют наименьшее бронирова-
ние, танки ВС РФ быстро начали получать 
дополнительную защиту. Как правило, 
это были козырьки над башней и двигате-
лем, сделанные из металлических решё-
ток или сетки. Из-за внешнего сходства 
за первыми моделями в прессе закрепи-
лось название «мангал», а в англоязыч-
ных источниках «гриль» или «барбекю».

В ходе боёв такая защита показала 
эффективность. Кроме того, уже в пер-
вый год СВО танкам стали угрожать 
БПЛА, которые ещё до массового появ-
ления FPV-дронов-камикадзе наноси-
ли урон бронетехнике сбросом гранат 
сверху. Соответственно, площадь за-
щиты постоянно возрастала, и сегодня 
можно увидеть боевые машины, почти 
полностью закрытые различными ви-
дами решёток, сеток или цепей. Такая 
защита оказалась эффективна и про-
тив дронов-камикадзе, которые также 
часто несут кумулятивный боеприпас 
от гранатомёта РПГ-7. Соответственно, 
его подрыв на большом расстоянии 
от основной танковой брони серьёзно 
снижает вероятность поражения.

Заводские модели, в отличие 
от фронтового технического творче-
ства, к концепции «мангалов» добавля-
ли и дополнительную динамическую 
защиту. Кроме того, плоские элемен-
ты решёток, выполняющие функцию 
ножа, который механически поврежда-
ет кумулятивный боеприпас, и разно-
образие защитных сеток промышлен-
ного производства позволяют сделать 
защиту более надёжной.

Однако в ходе штурмовых действий 
2024 года наши войска продолжили на-

ращивать защиту части танков. Сле-
дующим этапом эволюции стало объ-
единение бронеэкранов в единые 
пространственные трапецеидальные 
конструкции. Дополнительные экра-
ны, таким образом, могут защитить ма-
шину и от механического воздействия, 
и от сброса боеприпасов сверху и сни-
зить воздействие кумулятивной струи.

Новый вариант защиты полу-
чил в прессе название «Царь-мангал» 
(по аналогии с Царь-пушкой, а также 
по собственному имени одного из пер-
вых подобных танков), также в англо-
язычных источниках используется 
более традиционный вариант «танк-
черепаха». Последний отсылает к Пер-
вой мировой, когда танки получали 
аналогичное дополнительное брони-
рование после появления первых про-
тивотанковых средств.

Танк, который нам демонстрируют 
морские пехотинцы, — уже второе поко-
ление развития идеи дополнительного 
бронирования. В основе лежит послед-
няя модификация Т-80, которая уже об-
ладает собственной дополнительной 
защитой. Её не снимали, а дополни-
тельный бронекороб устанавливали 
поверх. Т-80 обладает наиболее мощ-
ным среди российских танков газотур-
бинным двигателем, поэтому делать 
тяжёлые машины лучше всего на его 
базе. Спереди от дронов, которые мог-
ли бы попробовать залететь под защиту, 
установлены крупные стальные цепи. 
Сзади — решётки-ножи и также цепи. 
Кроме того, на танке стоит не просто 
трал, а оборудованный электромагнит-
ной приставкой. Она создаёт ложное 
электромагнитное поле перед танком, 
что приводит к срабатыванию магнит-
ных мин, против которых неэффектив-
ны тралы других моделей.

Конечно, управлять утяжелённой 
машиной при сниженном за счёт до-
полнительной брони обзоре и с тра-
лом сложно.

— Постоянно нужно держать боль-
шие обороты двигателя. Нельзя давать 
им опускаться — чтобы была мощность 
для разворота или ускорения. В бою 
мы уже водили колонну, опускали трал. 
Он хорошо себя показывает, держит 
до восьми противотанковых мин. Танк 
не неуязвимый, конечно, просто нужно 
держать большую скорость, в динами-
ке заходить и быстро выполнять боевые 
задачи, — рассказывает механик-води-
тель с позывным Стрела.
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«РусГидро» генерирует 16% от общей 
энергетической мощности в РФ

«Р усГидро» генерирует большой объём электроэнергии в России — это 
около 16% от общей мощности. Об этом Владимир Путин заявил 

22 июля на встрече с председателем правления — генеральным директо-
ром компании Виктором Хмариным. Холдинг обеспечивает фактически 
все виды генерации, включая геотермальную, солнечную, ветряную и те-
пловую. Где ещё появятся новые гидростанции и сколько налогов уплати-
ло «РусГидро» — в материале «Известий».

  Компания «РусГидро» сегодня остаётся крупнейшим генератором 
мощности в стране, подчеркнул Виктор Хмарин. Холдинг обеспечива-
ет фактически все виды генерации, за исключением атомной: это гео-
термальная, солнечная, ветряная и тепловая, причём как газовая, так 
и угольная. Всего «РусГидро» даёт 16% от общей энергетической мощно-
сти в России, заметил Владимир Путин. «Это большой объём. Она (ком-
пания. — «Известия») является одной из крупнейших в мире своего про-
филя», — добавил президент.

  Холдинг представлен в 13 странах в областях консалтинга, проекти-
рования гидротехники, добычи ископаемых, гидроэнергетики и других 
сферах. Выручка компании, несмотря на все трудности, выросла за год 
на 20%, сказал Виктор Хмарин. По его словам, предприятие также увели-
чило и чистую прибыль.

  «РусГидро» остаётся одним из крупнейших налогоплательщиков Рос-
сии — в казну уплачено порядка 105 млрд рублей. «Тут тоже каждый год 
наращиваем потенциал», — уточнил собеседник президента. Инвести-
ции за 2023 год достигли порядка 223 млрд. Компания уже закончила ряд 
масштабных проектов. В частности, речь идёт о строительстве линии 
электропередачи Певек – Билибино (протяжённость — 490 км) на Чукот-
ке в сложных климатических условиях. Кроме того, завершились работы 
по одному из блоков Владивостокской ТЭЦ-2. Также закончили Красно-
горскую малую ГЭС-1 в Карачаево-Черкесии.

  До 2028 года холдинг планирует направить ещё более 800 млрд рублей 
инвестиций. Причём свыше 70% из них пойдёт на проекты на террито-
рии Дальнего Востока. Сейчас компания проектирует две гидростанции 
в этом федеральном округе.

�� РАССЛЕДОВАНИЕ 
ПОДРЫВОВ СП

A Ещё в апреле 2024 года груп-
па депутатов от фракции 

«Альтернативы для Германии» (АдГ) 
обратилась к правительству ФРГ с за-
просом о ходе расследования подры-
вов газопроводов «Северный поток» 
и «Северный поток-2». Ответ кабмина 
оппозиция получила 17 июля.

В 27-страничном отчёте, с которым 
ознакомились «Известия», власти от-
реагировали практически на сто во-
просов депутатов (некоторые оставив 
без комментария из-за чувствитель-
ности информации) — от сотрудниче-
ства с правительством США до причин, 
по которым поиск виновных длится 
так долго. Правительство Германии, 
в частности, дало понять, что не соби-
рается обнародовать какие-либо под-
робности о ходе расследования.

«Ни федеральное правительство, 
ни генеральная прокуратура не рас-
сматривали возможность публикации 
или предоставления предварительных 
или промежуточных результатов рас-
следования, поскольку это поставило 
бы под угрозу цель следствия», — ут-
верждают власти ФРГ в своём ответе.

При этом власти констатирова-
ли, что «федеральное правительство 
не обеспечивало особую безопасность 

“Северных потоков”» до взрывов.
Подрыв трёх ниток газопроводов 

(две трубы «Северного потока» и одна 
«Северного потока-2») произошёл 
26 сентября 2022 года. Генпрокурату-
ра Германии приступила к расследо-
ванию случившегося 10 октября 2022-
го. В этом же году свои следственные 
действия запустили Дания и Швеция.

Берлин, как говорится в отчёте каб-
мина, не привлекал к установлению 
фактов зарубежных экспертов, но при 
этом в рамках расследования ведёт ак-
тивное международное сотрудниче-
ство. Однако какие-либо подробности 
немецкая сторона раскрывать отка-
залась.

«Генеральная прокуратура и Феде-
ральное ведомство уголовной поли-
ции Германии оказывают юридиче-
скую помощь в расследовании актов 
саботажа, обмениваясь информаци-
ей с правоохранительными органами 
ряда других государств. В остальном 
следственные органы не комментиру-
ют вопросы международного судеб-
ного сотрудничества», — утверждают 
в кабмине.

Ранее полиция Дании завершила 
расследование взрывов на газопрово-
дах «Северный поток» и «Северный по-
ток-2» из-за недостатка оснований для 
возбуждения уголовного дела. Анало-

гичным образом поступила и Швеция. 
Власти этой страны пришли к выво-
ду, что предъявить обвинение в слу-
чившемся некому, сказал премьер-ми-
нистр Ульф Кристерссон.

Тот факт, что некоторые страны за-
вершили расследование, в Кремле на-
звали абсурдным.

— С одной стороны, есть призна-
ние того, что имела место преднаме-
ренная диверсия, а с другой — ника-
кого продвижения дальше, — сказал 
пресс-секретарь российского прези-
дента Дмитрий Песков, оценивая ито-
ги работы датских правоохранителей.

В России неоднократно призыва-
ли к международному расследованию 
с привлечением российских специали-
стов. Однако ни от Берлина, ни от дру-
гих стран не было положительной ре-
акции на эту инициативу Москвы.

— Уже полгода молчат как рыба 
об лёд, и с сентября ни шведы, ни дат-
чане не отвечают на официальные 
письма нашего премьер-министра 
Мишустина, который очень вежливо 
предложил назначить какое-то кон-
тактное лицо, с которым можно будет 
вести разговор, поскольку произошло 
это в территориальных водах в исклю-
чительной зоне Швеции и Дании, а тру-
бопроводы являются собственностью 
российской компании, — говорил гла-
ва МИД РФ Сергей Лавров ещё в про-
шлом году.

Очевидно, что Германия свою по-
зицию по этому вопросу не поменяла.

— Несмотря на неоднократные об-
ращения российской стороны, гер-
манские власти по-прежнему отка-
зываются от любых предложений 
по проведению открытого между-
народного расследования терактов 
на крупнейшем объекте европейской 
энергетической инфраструктуры, — за-
метил недавно посол РФ в Германии 
Сергей Нечаев.

�� НЕДОСТАТОК ВИНОВНЫХ 
И УЛИК

Немецкое правительство, отвечая 
на один из вопросов депутатов бунде-
стага, посетовало, что расследованию 
препятствует отсутствие явных подо-
зреваемых.

«Быстрый успех расследования 
возможен, если преступники пойма-
ны с поличным, найдены надёжные 
и заслуживающие доверия призна-
ния в совершении преступления или 
иным образом могут быть обнаруже-
ны неопровержимые доказательства. 
Здесь этого не хватает», — констатиро-
вали власти Германии.

Правительство страны сообщи-
ло, что генпрокуратура ФРГ не видит 
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По сложному следу
Зачем ЕС заговорил об отмене виз с Ереваном и дал 
денег на армию

Елизавета Борисенко

Е вросоюз начал диалог о либерали-
зации визового режима с Арменией, 

а также выделил Еревану €10 млн на под-
держку вооружённых сил закавказской 
республики. Подобный подход очевид-
но будет способствовать дальнейше-
му охлаждению отношений Армении 
с Россией. Однако такой курс не озна-
чает намерения Еревана выйти из ЕАЭС, 
заверил «Известия» депутат парламен-
та от правящей фракции «Гражданский 
договор» Алексей Сандыков. Тем не ме-
нее рано или поздно армянскому руко-
водству придётся сделать выбор, счи-
тают эксперты. Какую цель преследует 
ЕС в Армении и как долго Еревану будет 
удаваться вести двойной курс во внеш-
ней политике — в материале «Известий».

Евросоюз впервые выделил Арме-
нии финансирование на поддержку во-
оружённых сил республики. Ереван по-
лучит €10 млн через так называемый 
Европейский фонд мира — через эту же 
структуру Брюссель выделяет часть де-
нег для Украины.

В Европе утверждают, что тема без-
опасности в двусторонних отношени-
ях ЕС — Армения становится всё более 
важной. «У нас есть взаимный интерес 
к дальнейшему расширению нашего 
диалога по внешней политике и поли-
тике безопасности, а также к будущему 
участию Армении в миссиях и опера-
циях под руководством ЕС», — приво-
дятся в сообщении на сайте Совета ЕС 
слова главы европейской дипломатии 
Жозепа Борреля.

В Ереване подобные внешнеполити-
ческие шаги объясняют поисками до-
полнительных источников безопасно-
сти. Существующие механизмы якобы 
не защитили Нагорный Карабах и инте-
ресы Армении в 2020 и 2023 годах, ког-
да Азербайджан осуществил военные 
операции по восстановлению консти-
туционного контроля над территория-
ми, обозначенными в его законодатель-
стве как Карабахский экономический 
район.

Армянский премьер Никол Паши-
нян тогда обвинял Россию, что та яко-
бы не исполнила свои обязательства 
по обеспечению коллективной безо-
пасности в рамках ОДКБ. В то же время 
Москва неоднократно подчёркивала, 
что суверенитет Нагорного Карабаха 
не признал ни один из участников во-
енного блока, включая саму Армению. 
Кроме того, в 2022 году Пашинян под-
писал Пражское заявление, согласно 
которому Ереван признавал сувере-
нитет Баку над всей территорией быв-
шей Азербайджанской ССР в границах 
на момент распада СССР, то есть с На-
горным Карабахом в его составе. В этом 
контексте конфликт воспринимался 
РФ как внутреннее дело Азербайджа-
на, что, соответственно, не влекло за-
пуск механизма о коллективной без-
опасности.

Разумеется, подобные попытки при-
влечь ЕС к прямому участию в под-
держке вооружённых сил Армении вы-
зывают очевидное раздражение в Баку. 
«Решение Евросоюза о направлении во-
енной помощи Армении является край-
не ошибочным и опасным шагом, слу-
жащим нагнетанию напряжённости 
в регионе», — заявил пресс-секретарь 
МИД Азербайджана Айхан Гаджизаде.

Подход Брюсселя к урегулированию 
в регионе Южного Кавказа восприни-
мается здесь исключительно как по-
литика создания новой «разделитель-
ной линии».

Вместе с тем сумма, обещанная Ар-
мении, не столь значительна, а потому 
решение о её выделении, скорее, стано-
вится некоторым политическим ходом, 
направленным отнюдь не на укрепле-
ние обороноспособности республики.

— Это в первую очередь попытка вы-
толкнуть Россию с территории респу-
блики: страны ЕС стремятся укрепить 
свои позиции в ущерб нашим позици-
ям. Такие попытки будут продолжаться 
и дальше, — говорит «Известиям» завка-
федрой зарубежного регионоведения 
Московского государственного линг-
вистического университета Дмитрий 
Сидоров.

Усиление военного сотрудниче-
ства Еревана и Брюсселя, полагают 
эксперты, может быть направлено 

на то, чтобы побудить армянское ру-
ководство пересмотреть статус 102-
й российской военной базы в Гюмри 
и Ереване, которая находится здесь 
с 1995 года. Однако с этим у Пашиня-
на могут возникнуть определённые 
сложности: в 2010 году на тот момент 
президенты РФ и Армении Дмитрий 
Медведев и Серж Саргсян подписа-
ли 5-й протокол, в соответствии с ко-
торым российская база будет нахо-
диться на территории республики 
до 2044 года. Впрочем, Дмитрий Сидо-
ров не исключает возможности про-
вокаций против российских военных 
с целью изменить отношение местно-
го населения к присутствию военнос-
лужащих из РФ в Армении.

— Если Пашинян останется у вла-
сти, то Армения может поднять вопрос 
о выводе базы со своей территории. 
Или же может встать вопрос об изме-
нении её статуса, о сокращении пер-
сонала и так далее, — считает эксперт.

Но даже если такие процессы нач-
нутся, они не произойдут в один мо-
мент. Кроме того, внутри армянского 
общества этот вопрос отнюдь не вос-
принимается однозначно, да и Ереван 
не пойдёт на подобный шаг без твёр-
дой поддержки Евросоюза. В нача-
ле 2024 года Армения уже заморозила 
своё членство в ОДКБ (правда, такого 
юридического статуса в уставных до-
кументах организации нет).

Евросоюз неоднократно заявлял 
об интересе к усилению отношений 
с Арменией, однако, помимо мемо-
рандумов и соглашений в отдельных 
сферах, совместных военных учений 
и выделения грантов, никаких конкрет-
ных шагов Брюссель не предпринима-
ет. Армения же, углубляя сотрудниче-
ство со странами Запада, в том числе 
рассчитывает на нормализацию от-
ношений с соседними государства-
ми, с которыми республику связыва-
ют исторические или территориальные 
конфликты, сказал в разговоре с «Изве-
стиями» завсектором Кавказа ИМЭМО 
РАН Вадим Муханов.

— Конфликтные ситуации подталки-
вают руководство Армении к активиза-
ции на международной арене. Ереван 
надеется, что сближение с ЕС и НАТО, 
возможно, позволит ему регулировать 
отношения с Азербайджаном и норма-
лизовать отношения с Турцией. Но клю-
чевое слово — «возможно», — сказал он.

Пока же можно констатировать: по-
пытки Еревана сблизиться с ЕС, судя 
по всему, не способствуют ускоренно-
му согласованию и подписанию мир-
ного договора с Баку.

Ещё одним маркером сближения 
Еревана и Брюсселя стало решение, 
принятое 22 июля на том же заседании 
Совета ЕС, — о начале диалога по ли-
берализации визового режима с Ар-
менией. Глава МИДа закавказской ре-
спублики Арарат Мирзоян назвал это 
событие «очень важной вехой в углу-
блении партнёрства между Арменией 
и ЕС, основанного на общих ценностях 
и принципах».

После завершения этого процесса 
граждане Армении получат возмож-
ность наносить краткосрочные визи-
ты в страны Шенгенской зоны без необ-
ходимости получать визы. В Евросоюзе 
при этом уточняют: безвизовый режим 
будет введён только после того, как Ар-
мения будет соответствовать опреде-
лённым «критериям». В целом этот про-
цесс тоже может оказаться небыстрым 
и занять несколько лет.

В армянском парламенте видят 
определённые сложности на этом пути. 
«Один из ключевых вопросов — это си-
стема биометрических паспортов, ко-
торая у нас находится не совсем в гото-
вом состоянии, и также условие — это 
обязательное медицинское страхо-
вание, системы которого в Армении 
ещё нет», — сказал «Известиям» депу-
тат от фракции «Гражданский договор» 
Алексей Сандыков.

Уходя — уходи

Эдуард Лозанский

Политолог

Выход Джо Байдена из гонки 
в борьбе за пост президента США 

в общем-то был ожидаем. Если неуве-
ренное выступление на дебатах с До-
нальдом Трампом его команда пы-
талась списать на усталость после 
перелётов, то откровенный ляп на сам-
мите НАТО, когда Байден представил 
Владимира Зеленского как Владими-
ра Путина, судя по всему, сделал оче-
видным необходимость скорейшей за-
мены кандидата. Впрочем, и до этого 
представители Демократической пар-
тии высказывались в пользу этого: чем 
раньше Байден отказался бы от номи-
нации, тем больше времени осталось 
бы у его соратников, чтобы раскрутить 
нового кандидата. Нынешний глава Бе-
лого дома активно упорствовал, опи-
раясь прежде всего на самых близких 
сторонников и членов семьи.

Понятно, что те, кто пытался прод-
лить политическую карьеру Бай-
дена и уговаривал его продолжить 
участие в гонке, меньше всего забо-
тились об интересах партии и стра-
ны. Скорее их беспокоили собствен-
ные мотивы: для семьи конец его 
президентства — это возрастание 
угрозы расследования их финансо-
вых и уголовных преступлений, а для 
сотрудников Белого дома и армии чи-
новников высшего звена — перспек-

тива потери престижных и высокоо-
плачиваемых должностей.

Но, когда самые высокопостав-
ленные члены Демократической 
партии в Конгрессе, ведущие СМИ, 
которые ранее поддерживали демо-
кратов, и, что не менее важно, мно-
гие влиятельные доноры стали тре-
бовать смены кандидата, Байдену 
пришлось подчиниться. Предста-
вители американского демократи-
ческого истеблишмента, конечно, 
не могли игнорировать мнение соб-
ственных избирателей: по данным 
опроса, проведённого в начале июля, 
67% граждан США считали, что Бай-
ден должен снять свою кандидату-
ру, причём среди демократического 
электората этот показатель — 56%.

Извещая в письме о своём реше-
нии, президент, в частности, говорит, 
что после выхода из избирательной 
гонки он направит все свои силы 
на работу в Белом доме на благо 
Америки. Демократов такой исход, 
может, и устраивает, а вот республи-
канцев — совершенно точно нет.

Ещё до появления этой новости 
кандидат в вице-президенты в паре 
с Дональдом Трампом Джеймс Дэ-

вид Вэнс заявил: если Байден исхо-
дя из его физического состояния 
не способен участвовать в гонке, 
тем более он не может руководить 
страной, особенно в то время, ког-
да у неё большое количество нере-
шённых проблем. Теперь же к Вэн-
су присоединились спикер палаты 
представителей США Майк Джон-
сон и даже сам Трамп. Понятно, что 
к ним подключаются и многие дру-
гие республиканцы.

В стане демократов в то же 
время царит настоящая паника: 
до президентских выборов оста-
лось всего несколько месяцев, 
а до съезда партии и того меньше — 
он запланирован на 19–22 августа. 
Какие шаги предпримет Демпар-
тия до этого периода, предсказать 
пока сложно: делегаты на съезде 
больше не связаны с Байденом ни-
какими обязательствами и могут 
голосовать по своему усмотрению. 
Получается, любой подходящий 
кандидат может выдвинуть свою 
кандидатуру.

В СМИ в этом контексте часто 
упоминаются имена вице-прези-
дента Камалы Харрис, губернато-

ра Калифорнии Гэвина Ньюсома 
и губернатора Мичигана Гретхен 
Уитмер. Байден уже выразил под-
держку Харрис, что даёт ей явное 
преимущество в глазах однопар-
тийцев.

Согласно партийным правилам, 
чтобы стать кандидатом, нужно за-
ручиться поддержкой как мини-
мум 300 делегатов, причём от каж-
дого штата их не может быть более 
50. Для окончательной победы пре-
тендент должен получить голо-
са большинства заявленных деле-
гатов при поимённом голосовании, 
то есть 1976 или более голосов. Если 
ни один из кандидатов не наберёт 
большинства голосов сразу, назна-
чается второй тур, и так пока пре-
тендент не наберёт нужное число 
сторонников.

Пока время на все эти процеду-
ры есть, поскольку крайние сро-
ки, которые могли бы помешать или 
заблокировать появление друго-
го кандидата от Демократической 
партии во всеобщем избирательном 
бюллетене, ещё не подошли. Сейчас 
же ожидается, что демократы в ходе 
«виртуальной» переклички офици-
ально выдвинут кандидата в авгу-
сте — ещё до того, как будет собран 
съезд. Ранее досрочно хотели «про-
тащить» Байдена, но сами демокра-
ты выступили против такого шага.

Не исключено, однако, что в силу 
царящей хаотичности нынешних 
событий весь упомянутый процесс 
и график принятия окончатель-
ных решений могут измениться. Во-
прос об этом будет решаться также 
на съезде. Эксперты полагают: это, 
безусловно, будет политической ка-
тастрофой, а со временем могут до-
бавиться ещё юридические и фи-
нансовые проблемы.

К сожалению, хаос в США не су-
лит ничего хорошего и остальному 
миру. Поэтому нужно быть готовым 
к самым непредсказуемым послед-
ствиям.

МНЕНИЕ

смысла устанавливать вознагражде-
ние за информацию, которая могла бы 
способствовать расследованию. При-
том что в конце прошлого года партия 
«Альтернатива для Германии» пред-
ложила утвердить денежную премию 
за новости, способные помочь в рас-
следовании причин диверсий на тру-
бопроводах.

Власти Германии рассматривают 
все версии происходящего, следует 
из отчёта правительства. Это касает-
ся в том числе ситуации вокруг яхты 
«Андромеда» — согласно одной из вер-
сий, за подрывами газопроводов сто-
ит украинская диверсионная группа, 
прибывшая к месту закладки взрыв-
чатки именно на ней.

«В рамках расследования генераль-
ной прокуратурой актов саботажа 

18 января 2023 года сотрудники Феде-
рального управления уголовной поли-
ции и федеральной полиции в Дранске 
на острове Рюген провели обыск на па-
русной яхте “Андромеда”», — сообщи-
ли в правительстве.

Журналисты, озвучившие эту вер-
сию, предполагают, что все или часть 
диверсантов с поддельными паспорта-
ми арендовали «Андромеду» и использо-
вали её для закладки на дне Балтийско-
го моря взрывчатки, которая и вывела 
из строя две нитки «Северного потока» 
и одну «Северного потока-2».

«Генеральная прокуратура расследует 
все основные причины диверсий, кото-
рые имеют смысл с криминалистической 
точки зрения. По этой причине ни у ген-
прокуратуры, ни у федерального прави-
тельства нет оснований исключать опре-

делённые обстоятельства или мотивы 
преступления до завершения расследо-
вания», — сообщило правительство ФРГ.

Исходя из ответов, которые получила 
партия АдГ, правительство в числе про-
чего предполагает, что осуществить ди-
версию якобы могла и российская сто-
рона — чтобы вина легла на американцев 
или украинцев, пояснил «Известиям» 
один из авторов запроса, депутат бун-
дестага Евгений Шмидт.

— В данном случае главная цель пра-
вительства — увести от истинного ис-
полнителя, — заявил он «Известиям». — 
Версию с яхтой «Андромеда» я также 
считаю попыткой увести и следствие, 
и фокус общественного мнения с глав-
ного подозреваемого.

По его словам, фактически поведе-
ние федерального правительства ис-

ключает возможность того, что, напри-
мер, США или Норвегия могли нести 
основную или частичную ответствен-
ность за теракты.

— Правительство Германии знает, что 
Россия не ответственна за подрыв, — до-
бавил в беседе с «Известиями» депутат 
бундестага Штеффен Котре. — Вероят-
но, украинские силы стоят за произо-
шедшим, но они не могли это сделать 
в одиночку. За ними была некая сила. 
При этом Германия очевидно замалчи-
вает многие факты.

В версию, что Киев мог провернуть 
такую операцию в одиночку, действи-
тельно верится слабо. В частности, неяс-
но, как небольшая яхта могла доставить 
к месту диверсии достаточно взрывчат-
ки для подрыва крупных инфраструк-
турных объектов.

По словам известного американского 
журналиста Сеймура Херша, за диверси-
ей стоит правительство США. Он утверж-
дает, что администрация Байдена взорва-
ла трубопроводы, но это действие «имело 
мало отношения» к обеспечению победы 
в конфликте на Украине или к его завер-
шению. По его информации, США пошли 
на это из-за страха, что Вашингтон может 
потерять влияние в Европе, прежде всего 
на Германию. Кроме того, Херш утверж-
дает, что в диверсиях была заинтересо-
вана Норвегия, которая в условиях выво-
да из строя «Северных потоков» получила 
дополнительные возможности нарастить 
свои поставки природного газа в страны 
Западной Европы.

О вероятной причастности амери-
канских спецслужб к инциденту ранее 
заявляла и российская сторона.

— Я не буду вдаваться в детали, но в та-
ких случаях всегда говорят: ищи того, 
кто заинтересован. В данном случае надо 
искать не только того, кто заинтересован, 
но и того, кто может это сделать. Потому 
что заинтересованных может быть мно-
го, но залезть на дно Балтийского моря 
и осуществить этот взрыв могут не все,— 
говорил, например, Владимир Путин.

Примечательно, что Джо Байден ещё 
до диверсии говорил, что «Северный по-
ток-2» не заработает в случае «вторже-
ния» России на Украину. Затем его пресс-
секретарь Карин Жан-Пьер отметила, 
что президент США тогда говорил вовсе 
не об уничтожении газопровода, а о том, 
что его просто не введут в строй.

Правительство Германии в своих 
ответах не стало раскрывать информа-
цию относительно планов США напра-
вить водолазов на место взрыва для 
выяснения обстоятельств произошед-
шего. Хотя ещё в сентябре 2022 года 
Байден пообещал сделать это, чтобы 
выяснить «что на самом деле произо-
шло» в ситуации с подрывом «Север-
ных потоков».
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Яна Штурма

С разу несколько крупных компаний 
стали лидерами по количеству под-

дельных сайтов, которые активно про-
двигают мошенники, рассказали «Из-
вестиям» в Координационном центре 
доменов .RU/.РФ. Чаще всего за первое 
полугодие 2024-го имитировали ресур-
сы Сбера и «Юлы», а также Альфа-бан-
ка, Telegram, СДЭК, Booking, ВТБ и трёх 
маркетплейсов. Чтобы не попасться 
на уловку злоумышленников, пользова-
телям не стоит оставлять личные данные 
на подозрительных и неофициальных 
веб-сайтах, порекомендовали экспер-
ты. О том, как преступники воруют дан-
ные россиян, — в материале «Известий».

В первом полугодии 2024-го мошен-
ники чаще всего подделывали ресурсы 
Сбера и «Юлы», сообщили «Известиям» 
в Координационном центре доменов 
.RU/.РФ. Кроме них в топ-10 брендов, 
используемых для фишинга в рунете, 
вошли Альфа-банк, Telegram, СДЭК, 
Booking, ВТБ и три крупнейших мар-
кетплейса.

За шесть месяцев в зонах .RU и .РФ 
в рамках проекта «Доменный патруль» 

было заблокировано более 4,2 тыс. фи-
шинговых доменов, имитировавших 
ресурсы Сбера, 4 тыс. поддельных 
сайтов «Юлы», 1,3 тыс. — Альфа-бан-
ка. А также 792 фишинговых доме-
на Telegram, 455 подделок СДЭК, 271 — 
Booking и 130 — ВТБ. Также в рейтинг 
попали три крупнейших маркетплей-
са — общее количество фишинговых 
сайтов у них составило почти 5 тыс.

При этом по сравнению с 2023-м 
Сбер переместился со второго на  
первое место, и в этом году впервые 
в топ-10 фишинговых ресурсов попа-
ли СДЭК и ВТБ.

— Но в целом стоит отметить, что 
темпы роста фишинга в рунете снижа-
ются, — отметили в Координационном 
центре доменов. — За шесть месяцев 
количество обращений компетент-
ных организаций к российским реги-
страторам по фишингу выросло на 16%. 
В то время как годом ранее за анало-
гичный период число обращений уве-
личилось в четыре раза.

Старший контент-аналитик «Лабо-
ратории Касперского» Ольга Свистуно-
ва добавила: по их данным, в первом 
полугодии 2024-го количество попы-

Поверженный в бою
A Однако ни та, ни другая вер-

сия следствием не подтвер-
дилась, рассказал «Известиям» руково-
дитель 2-го следственного отдела 1-го 
управления по расследованию осо-
бо важных дел ГСУ СК РФ по Санкт-
Петербургу Антон Брейдо.

По его словам, первоначально сле-
дователи подозревали в убийстве 
звезды 28-летнего бойфренда певи-
цы Азизы, её охранника, директора 
и кикбоксера, близкого к криминаль-
ным кругам Игоря Малахова. Однако 
позднее, в том же 1991 году, следова-
тель Валерий Зубарев сделал вывод, 
что Малахов не мог стрелять в Таль-
кова. Он доказал, что стрелявшим был 
Валерий Шляфман, который целился 
в Малахова и непреднамеренно попал 
в Талькова.

Эту версию подтвердило и новое 
расследование. Антон Брейдо впер-
вые в подробностях рассказал «Изве-
стиям» детали трагедии.

По словам следователя, всё слу-
чилось из-за вздорного, как говорили 
многочисленные свидетели, характе-
ра Шляфмана.

— Это был маленький ростом, совсем 
неспортивный человек, который тем 
не менее любой конфликт пытался пе-
ревести в мордобой, — рассказал Антон 
Брейдо. — Многие конфликтные ситу-
ации он провоцировал сам, всегда лез 
на рожон, мог ударить человека, напри-
мер поклонника, за то, что тот пытал-
ся прорваться в гримёрку к Талькову 
за автографом. Его неоднократно пред-
упреждали, что от Шляфмана надо из-
бавляться. Время было неспокойное, 
вокруг криминалитет, и такое пове-
дение было чревато неприятностями. 
Тальков с этим соглашался, но на мо-
мент концерта в Петербурге уволить 
его ещё не успел.

На концерте последним должен 
был выступать Газманов. Тальков был 
предпоследним, а перед ним была Ази-
за, уточнил следователь. Она приеха-
ла, когда концерт уже шёл, и ей нужно 
было успеть переодеться. Певица по-

просила Малахова договориться с ор-
ганизаторами разрешить ей поменять-
ся местами с Тальковым.

— Если бы Азиза лично попросила 
Талькова, нет сомнений, что он легко 
бы согласился — у них были хорошие 
отношения, — добавил Антон Брей-
до. — Но так получилось, что первым 
об этой рокировке узнал Шляфман, 
и его очень задело, что вопрос реши-
ли без него. Он подошёл к сидевшему 
в буфете за столиком Малахову и ото-
звал в сторону. Все свидетели, с ко-
торыми мне удалось поговорить, от-
зывались о Малахове положительно 
и даже восторженно. Говорили о нём 
как об интеллигентном, спокойном че-
ловеке, прекрасном музыканте и спор-
тсмене, который наизусть цитировал 
Библию и которого все любили.

По словам свидетелей, несмотря 
на свои два метра атлетичного телосло-
жения, Малахов никогда не начинал кон-
фликты первым. Со Шляфманом он тоже 
говорил крайне спокойно, но в итоге тот 
побежал в гримёрку к Талькову и за-
явил, что «там какой-то браток наез-
жает на наших людей».

— Это была откровенная манипуля-
ция, которую Тальков, однако, не рас-

познал и попросил привести Малахова 
к себе в гримёрку, — пояснил следова-
тель. — Тот охотно пошёл. Там были три 
охранника Талькова и вся его группа. 
Малахов хотел спокойно перегово-
рить, я уверен, что он шёл знакомить-
ся с Тальковым, к которому хорошо 
относился. Но Тальков был так «ра-
зогрет» Шляфманом, что сразу наки-
нулся на Малахова, тот стал отвечать. 
Тогда Тальков подбегает и наносит Ма-
лахову удар ногой в пах. Молниеносно 
вклиниваются охранники и разнимают 
потасовку. Малахов спокойно уходит, 
сопротивления не оказывает.

В коридоре, как указал Антон Брей-
до, произошёл разговор между Ма-
лаховым и охранником. Они сходят-
ся на том, что претензий друг к другу 
у них нет. Однако Шляфмана это 
не устроило, он подходит к Малахову 
и пытается обострить конфликт. Тот 
в ответ показал пистолет.

— Шляфман опять бежит к Талькову: 
«Игорь! Он на ребят пушку наставил!» 
Тальков снова взвинчивается, хватает 
свой газовый пистолет и бежит в кори-
дор, — добавил следователь.

Все свидетели видели, как охран-
ник Азизы прячет пистолет. Но тут вы-

летел Тальков с «газовиком» и начал 
в него стрелять.

— Чтобы предотвратить ответный 
выстрел, охранник Талькова прыгнул 
на Малахова и зафиксировал его руку 
с пистолетом, пистолет был направ-
лен в пол, — рассказал Антон Брейдо. — 
Тальков начал бить Малахова по голове 
рукоятью пистолета. Малахов попы-
тался вырваться и произвёл два вы-
стрела — первый ушёл в пол, второй 
попадает в ящики с аппаратурой. Обе 
эти пули мы нашли, а третью достали 
из тела Талькова.

Также Шляфман бил лежащего Ма-
лахова ногами. У него осталось пять 
рубленых ран на голове, он был на гра-
ни потери сознания. Затем Шляф-
ман нагнулся к Малахову и вытащил 
у него револьвер, в нём был один па-
трон. После этого охранники его от-
пустили.

— Он попытался подняться на чет-
вереньки, — продолжил следователь. — 
В этот момент все трое — Малахов, 
Шляфман и Тальков — были на одной 
линии. Шляфман поднял руку и вы-
стрелил в Малахова из его же револь-
вера. Тот успевает убрать голову. Пуля 
пробивает Талькову руку и рикоше-
том попадает в солнечное сплетение. 
Это было смертельное ранение в серд-
це. Ошарашенный Шляфман побежал 
в гримёрку и спрятал пистолет в слив-
ной бачок. После этого он кричал, что 
убийца — Малахов.

Ему поверили, и Малахов, который 
на тот момент уже скрылся, становит-
ся преступником номер один в стра-
не. Через десять дней он сам приедет 
в Москву на Петровку, чтобы сдаться 
следователям.

Пожарная участь
Кто виноват в гибели девушек на квесте в Махачкале

Станислав Кучушев,  
Ксения Набаткина

П ричиной гибели двух девушек 
в квест-клубе в Дагестане мог-

ло стать отсутствие контроля над дея-
тельностью организации, полагают 
опрошенные «Известиями» экспер-
ты. Сейчас стандарт для функциони-
рования квестов распространяется 
только на их детские категории. В ночь 
на 22 июля в развлекательном заведе-
нии Махачкалы случился пожар, унёс-
ший жизни двух посетительниц. Одна 
скончалась в ожоговом центре, дру-
гая задохнулась продуктами горения. 
Следователи уже возбудили уголовное 
дело по статье об оказании опасных 
услуг. По версии следствия, аниматор 
во время игры поджёг перчатку и бро-
сил её на ёмкость с бензином. Он задер-
жан, ему грозит до десяти лет лишения 
свободы, указали юристы.

В Махачкале задержали аниматора 
квест-клуба, в котором случился по-
жар, унёсший жизни двух девушек, со-
общили в Следственном комитете. Его 
подозревают в оказании услуг, не отве-
чающих требованиям безопасности.

Трагедия произошла в ночь 
на 22 июля. По версии следствия, мо-
лодой человек поджёг во время игры 
перчатку и кинул на ёмкость с бензи-
ном, из-за чего в помещении произо-
шёл пожар. В этот момент там находи-
лись две девушки 19 и 25 лет.

В результате возгорания одна из них 
получила ожоги 97% тела и сконча-
лась в больнице после нескольких ча-
сов в отделении интенсивной терапии. 
Вторая умерла от отравления продук-
тами горения, ещё один мужчина по-
лучил ожоги.

Один из очевидцев происшествия, 
проходивший свой этап хоррор-кве-
ста в соседней комнате, рассказал 
«Известиям», что по сюжету девушка 
была прикована наручниками. Однако, 
по его словам, взаимодействия с огнём 
не должно было быть.

— Он поджёг перчатку и водил ру-
кой перед участником, — сказал собе-
седник редакции. — Как говорят хозя-
ин и администратор, в сценарии этого 
не было. Он (аниматор) взял канистру 

с собой в комнату, где была девушка, 
и переборщил с бензином.

Мужчина отметил, что увидел вы-
бегающего из комнаты актёра квеста 
в момент, когда в ней уже виднелось 
пламя. Подруга семьи одной из погиб-
ших, журналист, писатель и советник 
муфтия Республики Дагестан Айна 
Гамзатова в своём Telegram-канале рас-
сказала, что одна из девушек погибла, 
пытаясь помочь пострадавшей.

По её словам, муж одной из погиб-
ших и ещё один посетитель вынуждены 
были силой выбивать дверь и на ощупь 
искать огнетушитель. Также Айна Гам-
затова задалась вопросом: почему ад-
министратор не следил за происхо-
дящим по камерам наблюдения и где 
в этот момент был сотрудник с огнету-
шителем?

По данным «Известий», владельцем 
квест-клуба числится дагестанский 
игрок КВН Гусейн Ибрагимов. По край-
ней мере именно ему принадлежит 
ИП, работающее в зрелищно-развле-
кательной сфере. Мужчина довольно 
популярен в соцсетях, а местным он из-
вестен ещё и как ведущий свадеб и тор-
жественных мероприятий.

Отзывы об организации неодно-
значные — есть как позитивные, так 
и резко негативные.

«Ужасный квест, пускают детей без 
взрослых, нет документов, надевают 
мешки, привязывают людей без пред-
упреждений. Актёры трогают детей, 
хотя было сказано, что трогать запре-
щено», — написала одна из посетитель-
ниц.

По информации источника «Изве-
стий», работниками квеста числятся 
трое человек — это аниматор, оператор 
и кассир. Мэр Махачкалы Юсуп Ума-
вов уже поручил проверить соблюде-
ние требований безопасности органи-
зацией.

Общество

Принцип домена
Какие сайты чаще всего имитировали в 2024 году мошенники
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Игорь Тальков и Валерий Шляфман (справа)

A По словам её представителя, 
взыскание за езду в нетрезвом 

виде составляет 100 тыс. рублей, езду вдво-
ём — 5 тыс., передачу самоката ребёнку — 
10 тыс., неспешивание на пешеходных пере-
ходах — 1 тыс. рублей. По ряду нарушений 
добавляется и блокировка аккаунта — она 
может быть пожизненной или сезонной.

Также представитель кикшерингово-
го сервиса утверждает, что первый штраф 
за нетрезвое вождение уже выписан — 
правда, информацию о нарушении в ком-
панию передали сотрудники ГАИ.

— Катающийся на электросамокате сбил 
ребёнка в пешеходной зоне, это произо-
шло 9 июня в Южном федеральном окру-
ге. Водителя задержали сотрудники ГАИ, 
и по итогам медосвидетельствования ока-
залось, что он управлял самокатом в не-
трезвом виде. Госавтоинспекция передала 
всю необходимую информацию в компа-
нию, по официальному запросу водитель 
был заблокирован в сервисе и оштрафован 
на 100 тыс. рублей, — рассказали «Извести-
ям» в кикшеринговой компании.

«Известия» направили запросы в МВД 
и Минтранс.

О начале патрулирования улиц Москвы 
и Петербурга сотрудниками, штрафую-
щими за нарушения ПДД и правил серви-
са, на прошлой неделе сообщили и в «Ян-
декс Go».

— Служба поддержки проверяет данные 
и выписывает штраф — за неправильную 
парковку придётся заплатить 500 рублей. 
За первую неделю в Некрасовке выписа-
ли уже 300 таких взысканий, — отмети-
ли в компании. Там добавили, что за езду 
вдвоём на одном самокате сервис штра-
фует на 3 тыс.

Whoosh придерживается принципа ну-
левой терпимости к нарушениям, подчерк-
нул его представитель.

— Как правило, о нарушениях нам сооб-
щают горожане, которые присылают фото 
и видео в поддержку, соцсети или общий 
чат-бот Ассоциации операторов микромо-
бильности, — отметил он.

Информацию передают и собствен-
ные сотрудники сервисных служб, кото-
рые заряжают и переставляют самокаты 
в городе. Whoosh также использует дан-
ные с городских камер в Москве, которые 
с начала сезона определяют некоторые на-
рушения (например, когда пользователь 
не спешился на пешеходном переходе), до-
бавили в компании.

— Наиболее часто мы штрафуем за не-
правильную парковку — на 500 рублей. Бо-
лее дорогие взыскания — за передачу 
управления несовершеннолетнему (10 тыс. 
и блокировка аккаунта) и езду вдвоём 
(5 тыс.) — мы тоже регулярно выписыва-
ем, — рассказали «Известиям» в кикше-
ринговом сервисе.

Также, по словам её представите-
ля, Whoosh разработала тест-реакцию 
пользователей, который будет выбороч-
но включаться на разных парковках Мо-
сквы. С помощью него оператор планирует 
проверять быстроту реакции пользова-
телей, которая в пьяном состоянии, со-
стоянии стресса и крайней усталости за-
медляется. Скорость самокатов у тех, кто 
не прошёл тест или отказался от него, бу-
дет снижаться.

Штраф списывается с банковской кар-
ты, привязанной к аккаунту, объяснил 
представитель одного из кикшеринговых 
сервисов. Если денег на карте недостаточ-
но — это повод для взыскания средств в су-
дебном порядке, добавил он.

Наём людей, которые контролируют со-
блюдения правил использования электро-
самокатов и ПДД,— не первая в этом году 
инициатива кикшеринговых компаний, 
связанная с усилением контроля над ис-
пользованием их услуг. В начале июня ста-
ло известно, что прокатчики начали огра-
ничивать доступ к самокатам подростков. 

Так, в конце мая блокировать аккаунты лю-
дям младше 18 лет начала компания «МТС 
Юрент». За две недели был закрыт доступ 
к порядка 4 тыс. учётных записей. В Woosh 
прорабатывают вопрос о более точном от-
слеживании несовершеннолетних нару-
шителей, заявляли в сервисе.

Количество ДТП с участием электроса-
мокатов и других средств индивидуальной 
мобильности (СИМ) в 2023-м выросло в три 
раза, сообщал ранее начальник научного 
центра безопасности дорожного движения 
МВД России Дмитрий Митрошин. По его 
данным, в прошлом году в РФ произошло 
3,1 тыс. дорожных происшествий, в кото-
рых погибли 43 человека, в 2022-м — чуть 
более 940 ДТП с участием СИМ.

Компании — операторы кикшеринга 
в России сейчас находятся под постоянным 
давлением СМИ, федеральных и муници-
пальных чиновников и той части общества, 
которой самокаты на улицах города не нра-
вятся, отметил издатель сайта «Трушеринг» 
Юрий Николаев. Несмотря на то что в фе-
деральном законодательстве за самоката-
ми уже закреплён статус СИМ и чётко 
прописаны правила, согласно кото-
рым самокаты могут двигаться 
по тротуарам и проез-
жей части, значи-

мая часть горожан по-прежнему относят-
ся к ним с опаской, признаёт он.

— Часть пользователей не понимают ба-
зовых правил безопасности и продолжают 
передвигаться на самокатах вдвоём, совер-
шать опасные манёвры и бросать самока-
ты вне зон парковки. Сейчас мы находим-
ся в моменте, когда индустрия шеринговых 
самокатов значительно выросла, но инфра-
структура и администрации городов ока-
зались к этому не очень готовы. В интере-
сах бизнеса и администраций сделать так, 
чтобы сервис был безопасен, не вызывал 
недовольства, решал транспортные зада-
чи и приносил прибыль компаниям, — счи-
тает эксперт.

Городские власти вместе с компания-
ми уже проделали большой объём работы 
в этом направлении, однако всех этих мер 
не всегда достаточно, а сотрудники поли-
ции и ГАИ не всегда справляются со свое-
временной фиксацией нарушений, про-
должил эксперт. Люди, которые следят 
за соблюдением правил, — это хотя и до-
рогой с точки зрения бизнеса инструмент, 
но уже достаточно эффективный, полага-
ет он. Со временем полноценно заработа-
ют штрафы с камер наблюдения, а поль-
зователи поймут, что это транспорт 
повышенной опасности, и будут пользо-
ваться им соответственно, добавил Юрий 
Николаев.

У общественности, государственных 
и муниципальных структур возникает 
всё больше вопросов, связанных с ро-
стом количества ДТП с электросамока-
тами, — привлечение специальных кон-
тролёров, штрафующих их пользователей 
за нарушение элементарных правил по-
ездок на этих транспортных средствах, 
позволит поднять дисциплину и снизить 
количество аварий, считает гендиректор 
TelecomDaily Денис Кусков. Это может из-
бавить кикшеринговый бизнес от претен-
зий и чрезмерно жёсткого регулирования 
со стороны государства и муници-
палитетов, полагает он. Привлече-
ние корпоративных контролёров 
действительно может 
привести к снижению 
количества ДТП, за-
ключил он.
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Продвижение и наказание
Кикшеринговые компании запустили внутренние аналоги ГАИ
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Домовая завеса
Названа предварительная версия взрыва в ТЦ в Апшеронске

София Прохорчук,  
Станислав Кучушев

К ЧП в Апшеронске, в результате ко-
торого пострадали минимум 14 че-

ловек, мог привести взрыв газовоздуш-
ной смеси, полагают эксперты. Инцидент 
произошёл утром 22 июля. Четверо по-
страдавших сейчас находятся в больни-
це, одна женщина — в тяжёлом состоя-
нии. Ответственность за произошедшее 
должен понести владелец здания, фигу-
рантам, которые появятся в этом деле, 
грозит до десяти лет лишения свободы 
в случае обнаружения погибших под за-
валами, считают юристы.

В городе Апшеронске Красно
дарского края 22  июля произошёл 
мощный взрыв в одном из торговых 
павильонов на улице Ворошилова, сооб
щили в региональном управлении МЧС 
России. Большая часть здания — на пло
щади 100 кв. м — рухнула. Возникший 
пожар сначала охватил 30 кв. м, а затем 
перекинулся на рядом стоящие здания.

В МЧС по региону сообщили, что по
лучили информацию о возгорании в 7.55, 
а полностью ликвидировали его в 10 ча
сов утра. Прокуратура организовала 
проверку по факту разрушения здания.

На кадрах, снятых очевидцами, вид
но, что после взрыва обломки здания 
разлетаются в разные стороны. Кроме 

того, над постройкой поднимаются клу
бы чёрного дыма.

На месте происшествия работают 
следователи, продолжается разбор за
валов — пока неизвестно, есть ли под 
ними люди. Для спасателей и сотрудни
ков правоохранительных органов доб
ровольцы привезли около 300 л питье
вой воды, влажные полотенца.

Выбитые взрывной волной осколки 
долетели и до расположенной рядом 
с торговыми павильонами автобусной 
остановки. Находившиеся там люди по
лучили осколочные ранения.

— Пожилую женщину на остановке 
задело сильно, но медики оперативно 
приехали, оказали помощь, — расска
зал «Известиям» очевидец.

Пока, по данным источника издания 
в правоохранительных органах, извест
но о 14 пострадавших в результате ЧП. 
Из них 10 получили помощь на месте, 
остальные госпитализированы, один 
из них находится в реанимации и ещё 
один получает лечение амбулаторно.

Одного из пострадавших в тяжёлом 
состоянии вертолётом санавиации до
ставили в краевую клиническую боль
ницу № 1, сообщили в оперативном шта
бе Краснодарского края.

— Число пострадавших и степень тя
жести вреда, причинённого их здоровью, 
сейчас устанавливаются, — отметила 

помощник руководителя следственно
го управления Следственного комите
та по Краснодарскому краю Анжела Ше
стерикова.

В администрации Апшеронского 
городского поселения сообщили, что 
на месте будет работать межведом
ственная комиссия по оценке нане
сённого ущерба. «Убедительно просим 
не распространять недостоверную и не
проверенную информацию и не подда
ваться панике, призываем доверять 
официальным источникам», — указа
ли там.

По данным «Известий», ТЦ, в котором 
случился взрыв, планировали продать 
за более чем 36 млн рублей. За эту цену 
продавался только первый этаж площа
дью 225 кв. м.

По версии МЧС России, инцидент 
произошёл изза взрыва газовоздушной 
смеси. Эту же версию озвучили в управ
лении Следственного комитета по Крас
нодарскому краю.

Глава Гильдии инженеров газового 
оборудования Станислав Митюшин от
метил, что истинную причину при та
ком масштабе разрушений назвать до
статочно сложно.

— Накопление взрывоопасной смеси 
происходит при нарушении воздухооб
мена в помещении, — добавил он.

Эксперт предположил, что одорация 
газа, то есть процесс изменения его со
става, не производилась должным об
разом, и именно это обстоятельство 
на уровне обоняния не дало «интуи
тивный» сигнал опасности.

— Требования по эксплуатации раз
личных нежилых помещений, если они 
не являются частью опасного промыш
ленного объекта, приведены в соответ
ствующих нормативных документах, — 
напомнил эксперт. — С точки зрения 
состава оборудования, обслуживания 
они схожи с требованиями, предъявля
емыми к жилым помещениям и домам.

Общество

Быль и прибыль 
A Исключение — если депо

зит закрыли не позднее чем 
за шесть месяцев до обращения за по
собием (тогда это не может быть осно
ванием для отказа).

Например, если за год московская 
семья из трёх человек получила до
ход от процентов по вкладам в разме
ре 23 тыс. рублей, то право на пособие 
вообще не возникает (поскольку эта 
сумма выше регионального прожиточ
ного минимума — 22 662 рубля), разъяс
нил член Палаты налоговых консуль
тантов Илья Завьялов.

Если же домохозяйство получило 
процентов по вкладам меньше, напри
мер 15 тыс. рублей, то эта сумма прибав
ляется к годовому доходу семьи и уже 
на этом этапе делится на количество 
членов и расчётный период, добавил 
эксперт.

Тем не менее сейчас формирует
ся неоднозначная судебная практи
ка изза отказов в назначении единого 
пособия в связи с получением высо
ких процентов по вкладам, рассказал 
Илья Завьялов. В органах юстиции по
разному интерпретируют правила учё
та таких доходов при оценке нуждаемо
сти семей.

Как следует из обзора судебных дел 
на портале «КонсультантПлюс», в од
ном из случаев СФР не назначил еже
месячное пособие в связи с рождением 
и воспитанием ребёнка изза высоких 
поступлений по банковскому депозиту. 
У истца и членов её семьи доход от про
центов по вкладам в расчётном перио
де (29 102 рубля) превысил прожиточ
ный минимум в регионе (14 728 рублей).

Гражданка обжаловала решение. 
Восьмой кассационный суд общей 
юрисдикции её защитил, отметив, что 
надо учитывать число членов семьи. 
Из такого расчёта среднедушевой доход 
семьи из 10 человек составил 242 руб
ля, что ниже прожиточного минимума.

Ещё в одном деле Первый кассаци
онный суд общей юрисдикции также 
поддержал гражданина. Он отметил, 
что законодатель не установил период, 
за который нужно учитывать проценты, 
начисленные на остаток средств на сче
тах в банках, и порядок его расчёта.

Есть и противоположное мнение. Так, 
Шестой кассационный суд отказал че
ловеку в пособии. В решении указыва
ется, что надо учитывать не совокупный 
доход семьи за расчётные 12 месяцев, 
а только проценты по вкладу, которые 
не должны превышать прожиточный 
минимум.

В связи с назначением пособия много 
жалоб и на форумах («Известия» их изу
чили). Например, во «ВКонтакте» в груп
пе «Госуслуги для родителей» мать тро
их детей в апреле 2023го заявила, что 
осталась без выплаты, так как процен

ты от банковского вклада превышают 
прожиточный минимум. С аналогичной 
ситуацией столкнулась и другая семья: 
на форуме «Доступное право» в марте 
2024го они пожаловались, что их доход
ность по вкладам не превышает 10 тыс., 
но в выплате тоже было отказано.

К росту числа споров могло привести 
введение налога на доходы с процентов 
по вкладам — так как до этого их учёт 
не был чётко регламентирован, счита
ет управляющий партнёр адвокатского 
бюро Nordic Star Андрей Гусев. Инфор
мацию о счетах СФР получает от на
логовой службы в порядке межведом
ственного взаимодействия, сказал Илья 
Завьялов.

Точной статистики о количестве су
дебных споров по вопросам учёта до
ходов семьи и назначения пособия нет. 
Но решения, опубликованные в откры
тых источниках, говорят о росте коли
чества таких разбирательств, отметил 
Андрей Гусев. Неоднозначность прак
тики по некоторым вопросам также мо
жет стимулировать людей обращаться 
в суд, считает он.

О том, что на рост дел могло повли
ять введение нового налога, говорит 

и эксперт Агентства трансформации 
и развития экономики (АТРЭ) Оксана 
Юдичева.

— Чем больше найдено источников 
дохода, тем больше причин к отказу 
в назначении пособия. Домохозяйства 
боятся потерять выплату, — сказала она.

Эксперты также отмечают — возни
кает вопрос, как при таких правилах лю
дям с небольшими доходами отклады
вать деньги на ипотеку и другие нужды. 
Кроме того, сейчас проценты по вкладам 
высокие — они достигают 20%, и логично, 
что люди открывают депозиты, чтобы 
хоть немного увеличить свой достаток.

Судебная практика и позиция госу
дарства заключаются в том, что пособие 
должно иметь адресный характер, ска
зал доцент кафедры гражданскопра
вовых дисциплин РЭУ им. Г.В. Плехано
ва Андрей Моисеев. Доходы по вкладам 
должны учитываться при оценке нуж
даемости семьи, считает старший науч
ный сотрудник центра «ИНСАП» ИПЭИ 
Президентской академии Елена Цацу
ра. Однако более оправданно было бы 
разбивать их на число членов домохо
зяйства, которое обращается за полу
чением единого пособия, считает она.

По данным BI.ZONE 
Brand Protection, 
в 2023 году двойники, 
созданные мошенни-
ками, нашлись у 90% 
банков — лидеров кли-
ентского рейтинга

ток перехода российских пользова
телей на различные фишинговые ре
сурсы, мимикрирующие под Telegram, 
увеличилось почти на 22% по сравне
нию с аналогичным периодом прошло
го года.

По данным BI.ZONE Brand Protection, 
в 2023м двойники, созданные мошен
никами, нашлись у 90% банков — ли
деров клиентского рейтинга, который 
рассчитывается на основании отзы
вов пользователей. К примеру, Сбер 
в этом году выявил более 11,5 тыс. мо
шеннических ресурсов, маскирую
щихся под бренд банка.

— Количество фишинговых сайтов 
зависит от популярности каждого бан
ка, а также ряда других факторов, — от
метил руководитель BI.ZONE Brand 
Protection Дмитрий Кирюшкин. — Мо
шенники за месяц могут создать до не
скольких сотен поддельных ресурсов 
одной компании.

«Известия» направили запросы 
во все компании, сайты которых чаще 
всего подделывают.

Ведущий инженер по информа
ционной безопасности СДЭК Денис 
Бакшун рассказал «Известиям», что 
компания привлекает внешних специ
алистов для отслеживания фишинго
вых сайтов и защиты бренда.

— Мониторинг выполняется кругло
суточно, — подчеркнул он. — При обна
ружении таких ресурсов специалисты 
взаимодействуют с хостингами, на ко
торых размещены эти сайты, и пред
ставляют доказательства фишинговой 
активности для их блокировки.

Топ имитируемых мошенниками 
брендов показывает, что они выби
рают наиболее популярные у росси
ян компании, банки и интернетсер
висы, ориентируясь как на размер 
их аудитории, так и на высокий уро
вень доверия к этим брендам, подчер
кнул руководитель проектов Коорди
национного центра доменов .RU/.РФ 
Евгений Панков.

— Участники проекта «Доменный па
труль» делают всё возможное, чтобы 
пресечь действия мошенников и опе
ративно заблокировать вредонос
ные домены, — отметил он. — И здесь 
мы достигли значительных результа
тов: благодаря улучшениям автома
тизированной системы прекращения 
делегирования вредоносных доменов 
в рунете в первом полугодии 2024го 
среднее время блокировки снизилось 
с 21,5 до 16 часов, при этом в первые 
12 часов блокируется свыше 61% про
тивоправных доменов.

Сейчас злоумышленники актив
но используют сезонность и новост
ную повестку, отметил руководитель 
BI.ZONE Brand Protection Дмитрий Ки
рюшкин.

— В начале лета мы зафиксировали 
рост мошеннических схем, связанных 
с продажей ответов на ЕГЭ/ОГЭ, — ска
зал он. — Помимо этого злоумышлен
ники используют схемы с обещани
ем быстрых гарантированных выплат. 
Среди них — инвестиционные опросы, 
лотереи, «возврат НДС».

Резкий рост фишинговых страниц 
с обещаниями «выплат НДС» BI.ZONE 
Brand Protection обнаружила в апреле 
2024го. В первом квартале этого года 
было зафиксировано в семь раз боль
ше таких ресурсов, чем за аналогич
ный период 2023го. При реализации 
этой схемы мошенники получали пер
сональные данные и денежные сред
ства жертв.

— Ещё одна популярная схема — кра
жа аккаунтов, добавил Дмитрий Ки
рюшкин. — Это обусловлено растущей 
популярностью мессенджера Telegram. 
Взломанные аккаунты становятся ис
точником ценной информации. В папке 
«Избранное» мошенники могут найти 
пароли, данные банковских карт и фото 
документов, которые после использу
ют для дальнейших мошеннических 
действий. За первое полугодие 2024го 
специалисты BI.ZONE Brand Protection 
зафиксировали более 16 тыс. таких слу
чаев.

Также мошенники стали часто ис
пользовать тему криптовалют для при
крытия фишинга — это подтверждает 
недавний рост мошеннических ресур
сов перед листингом Notcoin. Среди 
причин — постоянное увеличение ауди
тории Telegram и рост интереса пользо
вателей к криптовалюте.

По данным центра мониторинга 
внешних цифровых угроз Solar AURA ГК 
«Солар», схемы злоумышленников чаще 
связаны со взломом соцсетей и мессен
джеров, фейковыми акциями и опроса
ми от различных брендов.

Там отметили, что большая часть 
фишинговых сайтов приходится на сфе
ру электронной коммерции. Также ста
ли чаще встречаться фейковые сайты, 
которые используются для распростра
нения вредоносного ПО — например, 
программы удалённого администри
рования компьютера, «закамуфлиро
ванные» под приложения техподдерж
ки российских банков. В большинстве 
случаев фишинг проявляется в виде по
чтовых рассылок и фейковых сайтов.

Принцип домена
Какие сайты чаще всего имитировали в 2024 году мошенники
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Дело в молодых
Число самозанятых до 18 лет выросло в полтора раза

Мария Строителева

Ч исло самозанятых в возрасте до 18 лет 
в 2023 году составило почти 150 тыс. 

человек — это в полтора раза больше, чем 
в 2022-м. Наиболее актуальные свод-
ные данные «Известиям» предостави-
ли в ФНС. В основном молодые люди 
работают в сфере услуг — официанта-
ми, курьерами, а также в SMM и дизайне. 
Положительная динамика объясняется 
желанием подростков быть финансово 
независимыми, полагают эксперты. Кро-
ме того, их занятость постепенно выхо-
дит из тени. Привлечение молодёжи осо-
бенно актуально в условиях дефицита на 
рынке труда. Сохранится ли такая тен-
денция — в материале «Известий».

С каждым годом число молодых са-
мозанятых увеличивается. В 2023-м ра-
ботающих на себя в возрасте до 18 лет 
было 146 тыс., сообщили в ФНС. По срав-
нению с 2022-м число таких работников 
увеличилось на 54%, добавили в службе. 
Впрочем, годом ранее рост был ещё бо-
лее внушительным — практически вдвое, 
писали «Известия».

В целом же за всё время действия на-
логового режима работающие на себя 
зарегистрировали более 3,6 трлн рублей 
доходов, а сумма среднего чека соста-
вила 1830 рублей, поделились цифрами 
в ФНС. Общее число самозанятых превы-
сило 10 млн. Ранее власти продлили ус-
ловия действия этого налогового режи-
ма до 2028 года.

До того как был принят законопро-
ект о самозанятых (в 2019-м), молодые 
люди также подрабатывали — нянями, 
сиделками, репетиторами, но вели свою 
деятельность неофициально, отмети-

ла эксперт экономического факуль-
тета РУДН Татьяна Ушкац. Сейчас 
среди популярных сфер — онлайн-
услуги на цифровых платформах, 
торговля на маркетплейсах, творче-
ские профессии, дизайн, SMM, кон-
тент-маркетинг, репетиторство, до-

бавила эксперт.
Подрастающее поколение всё 

активнее опирается на собствен-
ные силы, отметил основатель IT-
платформы для самозанятых «Язанят», 
председатель комитета по налогам 
МГО «Опоры России» Павел Зюков. Мо-
лодёжь отказывается от использова-
ния серых схем — это очень хороший 
тренд, сказал он.

При этом для многих молодых лю-
дей обучение важнее работы. Так, ра-
стёт число поступающих в среднеспе-
циальные учебные заведения после 
девятого класса: подростки не бро-

сают учёбу ради работы, сказал Павел 
Зюков.

Молодые люди хотят быть финансо-
во независимыми и иметь возможность 
решать свои вопросы самостоятельно, 
а трудоустроиться официально без опы-
та работы до 18 лет практически невоз-
можно, отметила Татьяна Ушкац из РУДН. 
В то время как процедура регистрации 
в качестве самозанятого проста и до-
ступна, можно самостоятельно опреде-
лять условия работы и стоимость услу-
ги, добавила она.

Рост числа работающих на себя уве-
личивает конкуренцию на рынке труда, 
полагает эксперт. Возрастная категория 
от 15 до 18 лет заполняет вакансии, осо-
бенно в сфере услуг, отметила директор 
Центра развития карьеры Президентской 
академии Анна Евсюкова. Подростки ра-
ботают преимущественно во время ка-
никул.

— Поскольку подрастающее поколе-
ние — самые активные пользователи со-
временных цифровых технологий, в част-
ности онлайн-сервисов, они с лёгкостью 
регистрируются как самозанятые. Под-
ростки платят налоги, компенсируют не-
хватку кадров, оказывая положительное 
влияние на социально-экономическое 
развитие страны, — подчеркнула эксперт.

Также рост занятости молодёжи об-
условлен наличием рабочих мест, кото-
рые не требуют высокой квалификации 
(курьеры, официанты, сотрудники сфе-
ры услуг, сельского хозяйства), полагает 
профессор кафедры психологии и разви-
тия человеческого капитала факультета 
социальных наук и массовых коммуника-
ций Финансового университета при пра-
вительстве РФ Александр Сафонов. Ещё 
одна причина — потребность семей ком-
пенсировать высокую потребительскую 
инфляцию, сказал он.

При этом работодателю выгодно на-
нимать самозанятых, добавил эксперт. 
Последние сами платят налог по став-
кам 4% — с каждого поступления от физ-
лиц, 6% — от платежей юрлиц и ИП. С быв-
шими штатными работниками (неважно, 
срочный договор был или бессрочный) 
нельзя сотрудничать по самозанятости, 
с момента увольнения должно пройти как 
минимум два года.

«Россия ведёт переговоры об 
экспорте электробусов в Перу»
Торговый представитель РФ в стране Павел Дорохин — о возможностях  
её рынка для нашего бизнеса

Екатерина Хамова

В Перу могут появиться российские 
электробусы. Лима и Москва ведут 

переговоры по этому вопросу, заявил 
«Известиям» торговый представитель 
РФ в латиноамериканской стране Па-
вел Дорохин. Местный рынок открыт 
для российских IT-компаний, про-
ектов в горнодобывающей отрасли 
и медицине. В частности, по словам 
торгпреда, Лима проявляет заинтере-
сованность в российских технологиях 
«Умный город». Кроме того, Перу хочет 
сотрудничать с ЕАЭС. Об особенностях 
ведения бизнеса в латиноамерикан-
ской стране, новых проектах и расчё-
тах в нацвалютах — в эксклюзивном 
интервью Павла Дорохина «Извести-
ям».

Какими проектами в Перу занимают-
ся российские предприниматели се-
годня?

В Перу активно развивающийся 
рынок, где востребованы новые тех-
нологии, в частности российские. 
Сервис аренды самокатов Whoosh за-
пустил свои услуги в перуанской сто-
лице. Многие люди в Лиме сейчас ис-
пользуют самокаты компании из РФ.

Кроме того, Москва и Лима сей-
час обсуждают выход наших техно-
логий «Умный город» на перуанский 
рынок. Россия также ведёт перегово-
ры об экспорте электробусов в Перу.

Успехом пользуются проекты, свя-
занные с поставками медицинской 
техники, а также с горнодобывающей 
промышленностью. Кроме того, в го-
родах Перу распространяются техно-
логии по беспроводному интернету 
от WOW Group. В некоторых аэропор-
тах даже есть реклама наших компа-
ний.

Российский бизнес активно ос-
ваивает перуанский рынок и будет 
продолжать это делать.

Как вы оцениваете возможности 
для российских предпринимателей 
на перуанском рынке?

Рынок Перу очень открытый. Эко-
номическая модель, которую стро-
ит правительство Перу, очень ли-
беральная, поэтому нет никаких 
ограничений в виде дополнитель-
ных налогов, страна предоставляет 
льготы для предпринимателей.

Государство смотрит только 
за соблюдением безопасности, осу-
ществляет необходимый контроль. 
Мы приглашаем предпринимате-
лей выходить на рынок Перу, торго-
вое представительство будет в этом 
только помогать.

Я считаю, что это очень хороший 
рынок для российских предприни-
мателей, один из лучших, где про-
блема может быть только с парал-
лельным конкурентом, 

который способен предложить по-
хожую продукцию. «Яндекс» спра-
вился с этой проблемой, предложив 
цену на такси ниже конкурентов.

Какие области вам кажутся перспек-
тивными для российских предпри-
нимателей?

Российским бизнесменам можно 
вести дела в горнодобывающей об-
ласти. Эта сфера открыта для пред-
принимателей. Некоторые рос-
сийские компании сейчас активно 
занимаются выходом на рынок до-
бычи золота, меди, серебра.

Рассматривает ли Перу возможность 
перехода на национальные валюты 
при внешнеторговых операциях?

Пока этот вопрос не рассматрива-
ется. Мы находим схемы, чтобы по-
лучать оплату в той валюте, кото-
рая необходима. Предприниматели 
всегда находят возможность прово-
дить оплату. Ни у кого с этим про-
блем не возникает.

Заинтересовано ли Перу в сотруд-
ничестве с РФ в каких-то экономи-
ческих организациях? Например, 
в ЕАЭС?

Перу заинтересовано сотруд-
ничать с ЕАЭС. Уже было несколь-
ко выездов российской делегации 
в Перу и перуанской делегации 
в Россию для обсуждения возмож-
ностей сотрудничества (в 2015 году 
Перу заключило меморандум о взаи-
мопонимании с Евразийской эконо-
мической комиссией. — «Известия»).

Что Перу готова поставлять в Россию?
Перу — страна аграрно-промышлен-

ная. Лима готова поставлять в основном 
полезные ископаемые и огромное коли-
чество плодово-ягодной продукции — 
голубику, чернику, авокадо. На нашем 
рынке в меньшем количестве представ-
лены также бананы и кофе, какао и есте-
ственные красители, которые в Перу 
в джунглях добывают из растений.

Сколько перуанских компаний работает 
на российском рынке?

Я не могу сказать, что много, тем 
не менее есть и совместные компании. 
Несколько десятков перуанских ком-
паний работают сейчас на российском 
рынке.

Экспорт сельскохозяйственных 
продуктов из Перу в Россию 
в 2023 году составил $59 млн, 
из России в Перу — $67 млн. 
Латиноамериканская страна 
поставила в РФ более 8 тыс. 
т авокадо, 4,9 тыс. т свежей 
клубники, 44 т красного кра-
сителя, 950 т кофе, 3,1 тыс. т 
цитрусовых, 2,6 тыс. т манго, 
249 т голубики, 1,2 тыс. т имби-
ря, 1,1 тыс. т крупы киноа. Рос-
сия же в 2023 году отправила 
в Перу более 180 тыс. т пшени-
цы и около 1 т концентрирован-
ного кофе.

Справка «Известий»
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Есть только пик
Новые технологии помогли совершить рекордный прыжок на Эльбрус

Андрей Коршунов

Россиянин совершил парашютный 
прыжок на вершину горы Эльбрус 

и тем самым установил сразу три новых 
мировых достижения. При этом в полё-
те он использовал снаряжение отече-
ственной разработки и производства. 
Эксперты считают, что достигнутый ре-
зультат не предел и при должных инве-
стициях и внедрении в спорт высших 
достижений передовых инноваций от-
ечественные экстремалы способны по-
корить более значимые высоты. Однако 
результаты не были учтены в Книге ре-
кордов России из-за высокой стоимо-
сти регистрации.

Российский парашютист Вадим Ор-
динарцев 21 июля впервые в истории 
выполнил прыжок с парашютом типа 
«крыло» на вершину горы Эльбрус. Это 
самая высокая точка Европы, которая 
находится на высоте 5 642 м над уров-
нем моря.

Парашют типа «крыло» отличается 
от классических круглых своей прямо-
угольной или эллипсовидной формой. 
Она придаёт ему большую горизонталь-
ную скорость и лучшую управляемость. 
Поэтому такие устройства часто ис-
пользуют для выполнения задач на ма-
неврирование и точность приземления.

Прыжки на Эльбрус — это доволь-
но редкие события, которые требуют 

от спортсменов большого мастерства 
и хорошей подготовки. Полёт проходит 
в разрежённой атмосфере, при низких 
температурах и недостатке кислорода. 
При этом в горах нестабильные и слабо 
предсказуемые ветры, из-за чего есть 
риск, что парашютиста сдует с верши-
ны и придётся предпринимать аварий-
ные попытки спасения.

Своим достижением Вадим Орди-
нарцев побил ряд рекордов. В частно-
сти, полёт он начал, выпрыгнув с борта 
вертолёта на уровне 7200 м, что стало 
самой удалённой от Земли отметкой 
при прыжках на Эльбрус. Также полёт 
был отмечен среди таких попыток рас-
крытием парашюта на максимальной 
высоте. Украшением прыжка стало зна-
мя Победы, которое развевалось на про-
тяжении всего спуска.

— Прыжок готовили около восьми 
месяцев. Собирались прыгать вместе 
с моим другом, известнейшим воздуш-
ным оператором Андреем Слепнёвым. 
Но он трагически погиб в ноябре про-
шлого года. Я принял решение прыгать 
один и посвятил прыжок его памяти, — 
рассказал «Известиям» Вадим Орди-
нарцев.

Он пояснил, что сложности при под-
готовке касались в основном работы 
в условиях пониженного содержания 
кислорода, а также отсутствия опыта 
управления парашютом в разрежённой 

атмосфере. Также играли свою роль из-
менчивая погода, сложность рельефа 
и другие факторы. Кроме того, необхо-
димо было обеспечить безопасность 
на площадке приземления, произве-
сти замеры скорости и направления 
ветра, принять решение, совершать 
прыжок или нет. Собственно, так и по-
лучилось: команда провела более трёх 
часов на вершине в ожидании условий 
для совершения прыжка.

По мнению Вадима Ординарцева, 
Эльбрус — не самая сложная вершина. 
На него прыгали и раньше. Разве что ни-
кто не раскрывал флаг на такой высо-
те. При этом знамя Победы имеет осо-
бое значение, так как во время Великой 
Отечественной войны Эльбрус был за-
хвачен нацистами, а наши герои бойцы-
альпинисты сняли немецко-фашист-
ские символы и водрузили советский 
флаг. Это символ стойкости, смелости, 
воли и любви к своей Родине.

— Парашюты типа «крыло», в отличие 
от одноимённых самолётных несущих 
поверхностей, мягкие и в зависимости 
от веса и манипуляций пилота легко из-
меняют геометрию, что позволяет пара-
шютисту эффективно маневрировать, — 
пояснила старший тренер сборной РФ 
по парашютному спорту и ведущий кон-
структор ООО «Параавис» Ольга Бали-
на, которая принимала участие в под-
готовке спортсмена к прыжку.

По её словам, экстремал прыгал 
на точностном парашюте, который 
имеет семь секций. Такие купола от-
личаются чувствительностью и по-
слушностью. Поэтому их, в частности, 
применяют в качестве запасных на слу-
чай, если не раскрывается основной па-
рашют. Также они предназначены для 

спортивных прыжков в дисциплинах 
на точность приземления.

В полёте применялось преимуще-
ственно российское снаряжение, из ко-
торого большая часть — передовые раз-
работки наукоёмких предприя тий, 
отметил Вадим Ординарцев. В частно-
сти, были использованы отечественные 

высотомер, предназначенный для рабо-
ты в условиях экстремального холода 
и разрежённой атмосферы, и комплект 
для обеспечения жизнедеятельности 
парашютистов на больших высотах, 
который включает в себя кислород-
ную маску со шлангом и блок кисло-
родного оборудования. Помимо этого 
в прыжке был опробован термозащит-
ный костюм, созданный по российской 
запатентованной технологии, который 
выдерживает в неподвижном режиме 
температуры до –110 °C без электриче-
ского подогрева.

— Такое снаряжение изначально соз-
давалось для военных. Например, кисло-
родное оборудование, которое исполь-
зовал Вадим, впервые для высотных 
прыжков применили десантники в рай-
оне Земли Франца-Иосифа (архипелаг 
в Северном Ледовитом океане). Они со-
вершили парашютирование из нижних 
слоёв стратосферы, то есть около 10 тыс. 
м, — сообщил «Известиям» главный кон-
структор АО «ПТС» Евгений Альбац.

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru
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Сергей Сычёв, Леонид Самуна

Конкурсант Каннского кинофестива-
ля и один из самых громких участ-

ников смотра — «Ученик» официаль-
но появится в российских кинотеатрах 
24 октября, за две недели до президент-
ских выборов в США. Его за океаном уже 
называют «фильмом, которого боится 
вся Америка», и никто не верил, что ре-
лиз картины в России вообще возмо-
жен. После двух месяцев переговоров 
стало известно, что хит всё же куплен 
для проката и что за него боролись как 
минимум два крупных игрока отече-
ственной киноиндустрии.

�� ВЫШЕ, И ВЫШЕ, И ВЫШЕ

«Боится ли Голливуд выпустить это 
кино?» — с таким заголовком 31 мая 
вышла статья в самом влиятельном 
киноиздании мира Variety. В ней го-
ворилось о том, что через две недели 
после громкой премьеры на Каннском 
кинофестивале у биографической дра-
мы Али Аббаси «Ученик» до сих пор нет 
дистрибьютора в США. И это несмотря 
на то, что тема у фильма самая актуаль-
ная: в нём рассказывается о первых го-
дах бизнес-карьеры Дональда Трампа, 
бывшего президента США и главного 
кандидата от республиканцев на пред-
стоящих выборах. Блестяще стилизо-
ванная под кино 1970-х картина ещё 
и разыграна безупречно — Себастиана 
Стэна сегодня называют среди главных 
претендентов на ближайший «Оскар» 
за роль Трампа.

Есть, правда, один нюанс: чтобы 
выдвинуть Стэна на «Оскар», нуж-
но, чтобы фильм вышел в националь-
ный прокат. А с этим, заявлял Variety, 
у «Ученика» большие проблемы. Все 
ключевые дистрибьюторы США вро-
де Sony или Disney, а также все связан-
ные с ними более мелкие прокатчики 
отказались купить права. Источники 
Variety предполагали, что они боят-
ся мести Трампа, в случае если он по-
бедит в президентской гонке. Кроме 
того, они будто бы опасались, что мно-
гое в фильме оттолкнёт существен-
ную часть зрителей и станет красной 
тряпкой для хейтеров. Затрудняло по-
ложение и то, что миллиардер и друг 
Трампа Дэн Снайдер должен был лич-
но утверждать каждую сделку, а ему 
фильм, мягко говоря, не очень понра-
вился. А потом ещё адвокаты самого 
Трампа стали бороться против карти-
ны, называя её «мусором» и «чистым 
вымыслом».

Фильм избегает чёрных и белых 
красок. Мы знакомимся с молодым 
Трампом в момент, когда он очень хо-
чет помочь своему отцу выпутаться 
из серьёзных неприятностей с миню-
стом США и знакомится с печально из-
вестным Роем Коном. Кон — крупная 

фигура эпохи охоты на ведьм, юрист, 
который не чурался никаких средств 
для достижения своих целей, от его 
пальцев ниточки тянулись во все ка-
бинеты Америки, у него был компро-
мат на каждого. Кон не просто соглаша-
ется помочь Трампу — он делает ставку 
на молодого амбициозного харизма-
тика, помогает ему строить его импе-
рию. Шантажом, подкупом и другими 
эффективными способами Трамп с по-
мощью Кона строит свою империю, по-
лучая дивиденды за сделку с дьяволом. 
Естественно, ученик перерастает учи-
теля, предаёт его, и когда Рон умирает 
от СПИДа, Трамп брезгливо прячется 
от него, словно от прокажённого.

В фильме есть много такого, что 
бросает тень на прошлое американ-
ского экс-президента. Вечеринки 
в злачных местах, наркотики, оргии, 
есть даже сцена изнасилования Трам-
пом его жены Иваны — она основана 
на её воспоминаниях и ничем больше 
не подтверждена. Вместе с тем Трамп 
показан действительно очень ярким 
лидером, талантливым, умным, уме-
ющим признавать свои ошибки. А Кон, 
порождение ада поначалу, к финалу 
вызывает симпатию и сочувствие. По-
этому в США фильм бесит и сторонни-
ков, и противников Трампа.

— Стратегия демократов заключа-
ется в двух вещах, — объяснил «Изве-
стиям» ведущий научный сотрудник 
Центра исследования проблем безо-
пасности РАН и лектор российского 
общества «Знание» Константин Бло-
хин. — Первая — это дискредитировать 
Трампа и попытаться выставить его 
«кремлёвским агентом». И второй эле-
мент, который скорее дополняет пер-
вый, заключается в попытке утопить 
его в различных судебных разбира-
тельствах, чтобы он к этой избиратель-
ной кампании пришёл максимально 
истощённым. Чтобы он не на ней кон-
центрировался, а на отмахивании 
от всех этих разбирательств. Я думаю, 
что эти две линии в стратегии демокра-
тов будут либо чередоваться, либо од-
новременно присутствовать.

Пока в Штатах кипели страсти во-
круг фильма, который мало кто видел, 
другие страны очень живо интересо-
вались «Учеником». К концу мая было 
известно, что фильм куплен для про-
ката во Франции, Испании, Италии, 
Германии, Скандинавии, странах Бе-
нилюкса, Греции, Португалии, ряде 
государств Восточной Европы и Ла-
тинской Америки, Японии, Израиле 
и Австралии с Новой Зеландией. При-
чём некоторые сделки были заключены 
ещё до фестиваля. К концу июня даже 
в США отважились приобрести карти-
ну — она досталась компании Briarcliff 
Entertainment, её глава Том Ортенберг, 
в частности, занимался двадцать лет 
назад прокатом скандальной карти-
ны «Фаренгейт 9/11»: она прямо обви-
няла Джорджа Буша в трагедии 11 сен-
тября и связях с террористами и тоже 
выходила в разгар президентской гон-
ки. Кстати, ни на что не повлияла, Буш 
опять победил, хотя «Фаренгейт» до сих 
пор остаётся самым кассовым доку-
ментальным фильмом в истории.

�� ДОЛГИЙ ПУТЬ В РОССИЮ

Российские прокатчики во время 
Каннского кинофестиваля интересо-
вались «Учеником», но нельзя назвать 
это ажиотажем. Во-первых, было по-
нятно, что если фильм приобретёт 
крупный американский дистрибьютор, 
то это автоматически закроет ему путь 
на российский рынок. Во-вторых, ис-
точники в прокатных компаниях рас-
сказали «Известиям», что якобы некие 
эксперты посмотрели картину и со-
общили прокатчикам, что она не смо-
жет получить прокатное удостовере-
ние. В итоге те, кто мог купить фильм, 
отказались от этой идеи.

Но — не все. Два дистрибьютора 
ещё в начале июня неофициально под-
твердили «Известиям», что перегово-
ры начались в Канне и всё же ведут-
ся. Более того, на рынке говорили: вся 
ситуация с тем, что в США от фильма 
все крупные студии шарахаются, как 
Трамп от больного Кона, российским 
игрокам только на руку. Потому 
что цена на фильм может сни-
зиться. Один источник даже 
предположил, что она мо-
жет колебаться от $300 тыс. 
до $500 тыс. (другие источ-
ники сообщили: вряд ли она 
опустится ниже миллиона), 
что для релиза такого уров-
ня очень даже привлекательно. 
Впрочем, говорил нам тот же 
собеседник, всё равно нельзя 
ведь выпустить эту картину 
у нас, как бы ни был интересен 
Трамп российской аудитории.

Не один в машине
«Водитель-олигарх» возглавил 
отечественный прокат

Валерия Чуб

С первой строчки в российском кинопрокате стартовал 
«Водитель-олигарх», заработав за выходные больше 

70 млн рублей. Новинка с большим отрывом обогнала ко-
медию «Не одна дома» с одним из главных детских куми-
ров в главной роли — блогером Миланой Хаметовой. Тре-
тью строчку пьедестала заняла биографическая драма 
«Мадам Клико». Ниже в рейтинге под прикрытием корот-
кометражек расположились четвёртый «Гадкий я» и вто-
рая «Головоломка». «Известия» — об итогах киноуикенда.

Мажор снова в деле — фильм «Водитель-олигарх» 
с Павлом Прилучным в главной роли стал лидером оте-
чественного бокс-офиса по итогам дебютных выходных. 
В центре сюжета искушённый богатствами Тимур, кото-
рый проматывает отцовские деньги и от нечего делать 
развлекается, заключая необычные пари. Одно из та-
ких — устроиться личным водителем к весьма капризной 
хозяйке и попытаться задержаться в должности на опре-
делённый срок.

По данным ЕАИС, в период с 18 по 21 июля комедия 
получила около 16,5 тыс. сеансов и заработала 73,3 млн 
рублей. Показатель это невысокий относительно пре-
дыдущих громких релизов. Взять, например, «Сто лет 
тому вперёд», который в первые киновыходные зара-
ботал больше 300 млн рублей. Впрочем, учитывая, что 
летом посещаемость кинотеатров традиционно падает, 
касса «Водителя-олигарха» объяснима.

— Для этого лета неплохой результат, фильм взял мак-
симум зрительского внимания и сработал в рамках ожи-
даний. Комедии лидируют как жанр, когда речь идёт 
о локальном контенте, — объяснила «Известиям» глава 
киносети «КАРО» Ольга Зинякова.

Эксперт также добавила, что прокат всё же оживил-
ся со спадом жары. Сейчас посещаемость кинотеатров 
за уикенд держится около отметки 1 млн зрителей.

На вторую строчку бокс-офиса опустился лидер пре-
дыдущего уикенда — ещё одна отечественная комедия 
«Не одна дома». Незамысловатый сюжет во многом напо-
минает хит Криса Коламбуса с Маколеем Калкиным. Пя-
тиклассница Маша (Милана Хаметова) на время команди-
ровки родителей в исполнении Давы и Равшаны Курковой 
остаётся под присмотром няни, которая планирует обчи-
стить дом. Школьница оказывается не из робкого десят-
ка и решает показать коварной злодейке, кто в доме хозя-
ин. Лента записала на свой счёт ещё 32,4 млн рублей, что 
в два раза меньше, чем у лидера проката.

На третьей строчке пьедестала расположилась 
биографическая драма «Мадам Клико» (ориг. Widow 
Clicquot — «Вдова Клико») с Хейли Беннетт в роли Бар-
бы-Николь Клико — предпринимательницы, которая, 
овдовев в молодости, взвалила на свои плечи бизнес 
покойного мужа по производству шампанских вин. Ми-
ровая премьера картины состоялась в сентябре 2023 года 
на Международном кинофестивале в Торонто. По ито-
гам первого уикенда «Мадам Клико» заработала всего 
17,3 млн рублей.

— Очевидно, прокатчики решили, что сейчас реле-
вантный момент для выхода картины на экраны. У фе-
стивального кино своя аудитория. И конкурировать при-
ходится с другим фестивальным кино, а осенью таких 
новинок гораздо больше, они могли бы перетянуть вни-
мание. 
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Дональд — да
Скандальный фильм о Трампе выйдет в России

« ЭТО ПРЕЖДЕ 
ВСЕГО БОЛЬШОЕ 
КИНО. КИНО ПРО 

ЧЕЛОВЕКА, УМЕЮЩЕГО ДЕ-
ЛАТЬ ШОУ. БУДЬ ТО РАЗ-
НОГЛАСИЯ С ЖЕНОЙ ИЛИ 
ВЫСТРЕЛ СНАЙПЕРА, КО-
ТОРЫЙ БУКВАЛЬНО СЕКУН-
ДУ НАЗАД ЕДВА НЕ РАЗНЁС 
ЕМУ ГОЛОВУ

Между ними, 
девочками
Чем примечательна выставка 
в ГМИИ имени Пушкина

Сергей Уваров

Х удожники? Экспериментаторы? Революционеры? 
Женщины! Выставка ГМИИ имени Пушкина «Подру-

ги. К юбилею Варвары Степановой» посвящена четырём 
ярким фигурам русского авангарда — самой Степано-
вой, а также Ольге Розановой, Любови Поповой и Алек-
сандре Экстер. Сотни рисунков, эскизов костюмов, тек-
стильных орнаментов и прочих произведений самых 
разных жанров позволяют проследить эволюцию оте-
чественного искусства от авангарда 1910-х до конструк-
тивизма 1920-х через творчество выдающихся предста-
вительниц прекрасного пола. «Известия» в числе первых 
оценили женский взгляд.

�� НЕ АМАЗОНКИ

Нет ни одной другой эпохи в российском искусстве со столь 
большой ролью женщин. В 1910–1920-х они были на пе-
редовой арт-процесса не только как спутницы великих 
мужчин (Степанова — супруга Александра Родченко, Ро-
занова — возлюбленная Алексея Кручёных), но и как само-
стоятельные фигуры, открывавшие новые арт-горизонты. 
С лёгкой руки их современника Бенедикта Лифшица, а за-
тем исследователей и кураторов, подхвативших эффект-
ный ярлык, к художницам приклеилось определение «ама-
зонки русского авангарда». Окончательно закрепилось оно 
на рубеже 1990-х и 2000-х благодаря сенсационной выстав-
ке Amazons of the Avant-Garde Фонда Гуггенхайма, которая 
показывалась в том числе и в России.

Новая экспозиция Пушкинского музея лишь на пер-
вый взгляд продолжает этот сюжет (впрочем, сознатель-
но оставляя за кадром Наталию Гончарову, эмигрировав-
шую до революции). На самом деле вместо воинственных 
амазонок нам показывают героинь, которым вовсе не чуж-
до традиционно женское: они с увлечением придумывают 
сумочки и платья, создают орнаменты для производства 
тканей, наконец, просто дружат и помогают своим вели-
ким мужчинам. Всё это не отменяет огромной роли, ко-
торую они сыграли в развитии даже не отдельных видов 
искусства, но эстетики государства в целом. Идя от зала 
к залу, мы видим, как свободная геометрическая абстрак-
ция в их творчестве сменяется строгой функционально-
стью конструктивизма, а затем краски уступают место фо-
томонтажу. Во многом именно усилиями представительниц 
слабого пола формируется стиль раннесоветской эпохи.

�� ОТ КАРТИНЫ ДО ВЫШИВКИ

Экспозиция открывается символичной степановской гу-
ашью «Шесть фигур» (1919). Как минимум половина пер-
сонажей здесь женщины. И в контексте темы это читается 
как изображение самих подруг. Ну а размещённая по со-
седству картина того же автора и вовсе названа «Автопор-
трет», хотя в карикатурно-геометрических, нарочито су-
ровых чертах лица никак нельзя узнать весёлую девушку, 
известную нам по фотографиям Родченко, а также совмест-
ным снимкам пары.

Вообще, живописи Степановой на выставке 
не так-то и много. Помимо упомянутого автопортрета это 
«Две фигуры» (1920), «Фигура. Мужик» (1921) и «Женская фи-
гура» (1920) — во всех этих вещах художница собирает силу-
эты из треугольников, трапеций и кругов, экспериментируя 
с их соотношениями в пространстве холста, с цветом эле-
ментов, даже с фактурой поверхности — то гладкой, то па-
стозно-шершавой. В отличие от своего мужа, в конце 1910-х 
предложившего радикально-беспредметные образы и за-
шедшего в чём-то даже дальше, чем Малевич, Степанова 
всё-таки не разрывает с фигуративностью.

И совсем скоро окажется, что создание образов людей 
новой формации ей интереснее, чем чистый визуальный по-
иск. Степанова придумывает костюмы для спектакля Мей-
ерхольда «Смерть Тарелкина» (красноречиво обозначая 
себя на афише как «конструктор», а не «художник»), созда-
ёт проекты повседневной одежды и, наконец, вместе с Лю-
бовью Поповой разрабатывает орнаменты для фабрики 
ситца. На выставке можно увидеть как сами эскизы, так 
и оригинальные готовые ткани и изделия-реконструкции.

Впрочем, эта сторона творчества обеих «амазонок» как 
раз хорошо известна. А вот о том, что и Ольга Розанова ак-
тивно создавала рисунки для вышивок, эскизы модных пла-
тьев, знают далеко не все. На выставке представлено впол-
не традиционное изображение женщины в юбке, блузе 
и экстравагантном головном уборе, выполненное Розано-
вой в середине 1910-х, то есть как раз тогда, когда она де-
лала самые радикальные свои работы — например, цвет-
ные коллажи для рукописных книг Кручёных. Карандашная 
работа соседствует с наброском сумочки, решённым уже 
в духе супрематизма и датированным 1918-м, то есть го-
дом смерти Розановой.

�� МОДНЫЙ РАЗГОВОР

Порой кажется, что ГМИИ нарочно акцентирует гендерные 
темы. Вот манекены в нарядах-реконструкциях, застывшее 
модное дефиле; а вот фешен-журналы тех лет — роскошный 
альбом 1926 года «Искусство в быту: 36 таблиц. Игрушка. 
Одежда. Изба-читальня. Клуб, театр», изданный «Извести-
ями», содержит выкройки спортивных костюмов и платьев 
из сурового полотна (какая эпоха, такое и полотно). В оп-
тике феминизма такой подход может расцениваться неод-
нозначно. Но в этом-то и прелесть: да, взгляд и творческие 
устремления женщин могут быть иными, чем у мужчин. Что 
не отменяет их таланта.

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

Культура

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru
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О лимпийские игры в Париже офи-
циально стартуют 26 июля с це-

ремонии открытия, в которой россий-
ские спортсмены участия принимать 
не будут. Но уже на следующий день 
наши атлеты под нейтральным флагом 
и аббревиатурой AIN вступят в борьбу 
за медали. Рассказываем, когда смо-
треть за выступлением россиян в Па-
риже.

�� ПЛАВАНИЕ

Наша команда пловцов на этих Играх 
представлена одним спортсменом — 
Евгением Сомовым. Он единственный, 
кто не только получил нейтральный 
статус, но и выполнил олимпийский 
норматив, что не смогла сделать ти
тулованная Юлия Ефимова.

Сомов должен выступить в Пари
же на двух дистанциях — 50 м вольным 
стилем и 100 м брассом. Главный фо
кус на стометровке. Ведь в этой дис
циплине он имеет третий результат 
сезона в мире. Его он показал в мае 
на соревнованиях в США, когда пре
одолел дистанцию за 58,72 секунды, 
что является рекордом России.

— Сомов приобрёл нейтральный 
статус, сейчас он действует самостоя
тельно, — заявил «Известиям» пре
зидент Всероссийской федерации 
плавания Владимир Сальников.  — 
За помощью к федерации он не об
ращался. Он получил аккредитацию 
сам. Последние два года он трениро
вался в США. Шансы на медали Олим
пиады? Сложно давать такие про
гнозы.

Евгений стартует в первый же со
ревновательный день. 27 июля прой
дут предварительные заплывы и по
луфиналы на стометровке брассом, 
а финал запланирован на 28 июля. 
А в первые дни августа (1–2 августа) 
разыграют медали на 50 м вольным 
стилем.

�� ТЕННИС

Теннисисты заняли почти половину 
мест в нашей нейтральной сборной. 
В Париже выступят семь россиян: Да
ниил Медведев, Роман Сафиуллин, 
Павел Котов, Екатерина Александро
ва, Мирра Андреева, Диана Шнайдер 
и Елена Веснина.

Состав не сильнейший. От участия 
добровольно отказались олимпий

ские чемпионы в миксте Анастасия 
Павлюченкова и Андрей Рублёв, а так
же серебряный призёр Токио2020 Ка
рен Хачанов. У женщин не будет пер
вых трёх номеров команды — Дарьи 
Касаткиной, Людмилы Самсоновой 
и Анны Калинской. В Париже в пер
вую очередь ждём прорыва от мо
лодых 17летней Мирры Андреевой 
и 20летней Дианы Шнайдер, которая 
в Будапеште за неделю до Олимпиады 
взяла уже свой третий титул в сезоне.

В мужском одиночном разряде 
главное внимание на четвёртую ра
кетку планеты Даниила Медведева. 
Есть надежды и на парный разряд. 
Медведев сыграет вместе с Романом 
Сафиуллиным, Андреева — со Шнай
дер, а Екатерина Александрова  — 
с олимпийской чемпионкой в этом 
виде программы Еленой Весниной. 
В миксте, вероятно, в пару встанут 
Даниил Медведев и Мирра Андреева.

Точного расписания матчей кон
кретно для российских теннисистов 
нет. Турнир пройдёт с 27 июля по 4 ав
густа. Игровой день будет начинать
ся в 13.00.

�� ПРЫЖКИ НА БАТУТЕ

Один представитель у нас в прыжках 
на батуте. Допуск получила Анжела 
Бладцева, с которой у наших болель

щиков связаны определённые надеж
ды. В июле она стала победительни
цей общего зачёта Кубка мира с одним 
выигранным этапом и двумя серебря
ными медалями. Второй в тотале ста
ла ещё одна россиянка Яна Лебедева, 
которая на Игры не поедет. Все сорев
нования батутистов (мужчины и жен
щины) на Олимпиаде пройдут в один 
день — 2 августа.

�� ГРЕБЛЯ НА БАЙДАРКАХ  
И КАНОЭ

От России во Францию отправятся 
три каноиста: Алексей Коровашков, 
Захар Петров и Олеся Ромасенко. Из
начально шансы на медаль выглядели 
высокими, ведь планировалось, что 
в Париже Коровашков выступит вме
сте с Иваном Штылем. В этом году они 
завоевали два золота чемпионата Ев
ропы2024, этап Кубка мира и олим
пийскую лицензию. Однако Штыль 
не прошёл проверку МОК, поэто
му в нашей команде случилась вы
нужденная замена на Захара Петро
ва. Вероятность успеха уже не такая 
высокая.

Будет на Играх многократный при
зёр чемпионатов мира и трёхкратная 
чемпионка Европы Олеся Ромасенко. 
Однако в последние пять лет больших 
титулов она не завоёвывала. Подго

товка к Олимпиаде, по словам личного 
тренера спортсменки Виталия Михай
ловского, была скомканной. Шансы 
на пьедестал в Париже наставник оце
нивает как слабые.

В бой гребцы вступят ближе к кон
цу Игр. Их заезды пройдут с 6 по 10 ав
густа.

�� ВЕЛОСПОРТ

Три спортсмена представят нашу 
команду в велоспорте: Глеб Сырица, 
Тамара Дронова и Алёна Иванченко. 
Вместо Сырицы на Игры должен был 
поехать Александр Власов, но он от
клонил приглашение МОК. Все трое 
выступают в шоссейных велогон
ках, где конкуренция дикая и шансы 
на медали для нас призрачные. Но что
то, может, и получится. Сырица и Дро
нова выступят в обоих доступных 
видах программы, Иванченко — толь
ко в групповой гонке. Соревнования 
пройдут 27 июля и 3–4 августа.

«Шведы говорят, что без России чемпионат мира не тот» 
Хоккеист «Ванкувер Кэнакс» Василий Подколзин — о своём сезоне в НХЛ и Матче года в Москве

Алексей Фомин  

Т ри года назад один из самых талант-
ливых российских хоккеистов Ва-

силий Подколзин уехал в НХЛ, где хоро-
шо начал в составе «Ванкувер Кэнакс», 
но в последние два сезона стал мень-
ше получать игрового времени. До этого 
он выступал в составе СКА, а со сборной 
России отметился серебром юниорско-
го чемпионата мира, бронзой и сере-
бром молодёжного первенства плане-
ты. Этим летом 23-летний нападающий 
проводит отпуск в России, где в минув-
шие выходные сыграл в благотворитель-
ном матче с участием звёзд НХЛ и КХЛ, 
организованном двукратным облада-
телем Кубка Стэнли Михаилом Сергачё-
вым и одним из сильнейших нападаю-
щих мира Артемием Панариным.

В интервью «Известиям» Подколзин 
поделился мнением о причинах трудно
стей в НХЛ, рассказал о жизни в Ванку
вере, запахе марихуаны в городе, вкладе 
СКА в свой прогресс, раскритиковал от
странение российских сборных от меж
дународных соревнований и объяснил 
секрет успеха в КХЛ главного тренера 
«Северстали» Андрея Козырева.

Как проводите отпуск в России?
Супер! Всё супер, отлично! Слава 

Богу, удалось приехать из Канады, доч
ка в первый раз побывала в России — все 
родственники её увидели. Лучше отды
хаем, чем в прошлом году (улыбается).

Дочка ваша родилась год назад. Как ду-
маете, на каком языке будет разговари-
вать, с учётом того что расти ей придёт-
ся за океаном?

Хаха, пока она на своём языке раз
говаривает. А дальше не знаю, посмо
трим. Думаю, зависит всё равно от того, 

где я буду играть в ближайшее время. 
А в ближайшие два года я точно буду 
там. И, понятное дело, в садик она пой
дёт там же. Но будем стараться сде
лать, чтобы русский она знала так же, 
как и английский.

Как вам Матч года в Москве?
Отлично. Очень благодарен Мише 

Сергачёву за то, что позвонил мне и по
звал на это мероприятие. Быстро согла
сился и нисколько не пожалел. Рад, что 
удалось получить удовольствие от игры 
в хоккей в отпуске — да ещё и на глазах 
более 10 тыс. зрителей. К тому же была 
возможность поговорить порусски 
в раздевалке и встретиться, наверное, 
с лучшими в мире хоккеистами. Очень 
приятно было оказаться в этой компа
нии.

По кому из КХЛ особенно скучали?
Ох, Бурдас (Антон Бурдасов. — «Из

вестия»), Володя Ткачёв — это из играв
ших в матче. Ещё Игорь Ожиганов — его 
не было на игре, но по нему тоже скучаю.

Вы с Кириллом Марченко и Иваном 
Морозовым ярко начинали в КХЛ в од-
ном молодёжном звене в СКА. С тех пор 
вы с Кириллом в НХЛ, а Ивану год назад 
пришлось вернуться из Северной Аме-
рики. Как вам его игра за «Спартак»?

Отлично, просто в восторге. Все пом
нят, какая была в прошлом сезоне ре
зультативность у Вани с Николаем Гол
добиным и Павлом Порядиным. Одна 
из лучших троек лиги на данный мо
мент. У Ивана здорово всё получается 
в «Спартаке» — мы с Марчелой ему боль
ше не нужны (смеётся). Рад за него, как 
и за Кирилла. Мы в любом случае друг 
за другом следим. Считай, вместе вы
росли и такой путь прошли от юноше

ского и молодёжного хоккея до взрос
лого. Конечно, теперь всю жизнь друг 
за другом будем следить.

В последние два года в КХЛ успешно ра-
ботает Андрей Козырев — сначала как 
ассистент Игоря Ларионова в «Торпедо», 
а теперь как главный тренер «Северста-
ли». Когда тренировал вас в «СКА-1946» 
в МХЛ, ожидали, что он так выстрелит 
уровнем выше?

Абсолютно не удивлён его успе
хом. Он суперпрофессионал — 
и как тренер, и как человек. 
Сначала был у нас в мо
лодёжной команде 
СКА, потом пере
секлись с ним, 
когда Андрей 
Леонидович 
в КХЛ рабо
тал ассистен
том в основ
ной команде 
СКА. Козырев 
супервнима
телен к дета
лям — чрезвы
чайно сильный 
специалист. По
этому закономер
но, что у него так 
классно получа
ется в «Северста
ли». И хоккей 
он предпочи
тает атакую
щий, комби
н а ц и о н 
ный, что 
особен
но нра
вится 
и игро

кам, и болельщикам. В его системе игры 
ты раскрываешь свои лучшие качества, 
иногда даже самые неожиданные для 
себя. Что двигает тебя вперёд как хок
кеиста.

Говорят, что в «Северстали» он запреща-
ет проводить силовые 

приёмы, требует де-
лать акцент на игре 
с клюшкой.

У нас при нём 
такого не было. 

Но, видите, вре
мя идёт, видимо, 

какието нов
шества у Ан 

дрея  Лео
нидовича 
появл я

ю т с я . 
И это 
здоро

во.

На ваш взгляд, почему 
после яркого дебютно-
го сезона за «Ванкувер» 
вы стали меньше играть 

и набирать очки в НХЛ?
Мне тяжело сказать. На

деюсь, что прошлый сезон 
поможет мне сделать какойто шаг 

к успеху. Потому что игра в НХЛ — 
это большой процесс. И не всё да
ётся сразу, не всё складывается так, 
как тебе  хочется. Но это жизнь  — 
надо продолжать работать и верить 
в себя.

Видимо, слишком многого от вас жда-
ли после сезона-2021/22, когда вы набра-
ли вполне себе приличные 26 (14+12) оч-
ков по системе «гол + пас» в регулярном 
чемпионате.

Много факторов потом сложилось. 
Может быть, я не очень хорошо себя 
показал. Да и смены тренеров могли 
повлиять. У меня три года в «Ванкуве
ре» — и три разных тренера. Я немножко 
попал на момент перестройки, и хоро
шо, что мне удалось там остаться. Ду
маю, теперь всё будет лучше.

С руководством «Ванкувера» и нынеш-
ним главным тренером это обсуждали?

Конечно. Они говорят: «У тебя будет 
шанс, мы в тебя верим». И я надеюсь, что 
всё будет хорошо.

Как Сергей Гончар вписался в тренер-
ский штаб «Ванкувера»?

Отлично вписался. Конечно, с рус
скими ребятами он поплотнее об

щается, но и все остальные в востор
ге от работы с ним. Все видят, что это 
специалист высокого уровня. Он, ко
нечно, больше работает с защитника
ми, но и мне немало хороших советов 
даёт по оборонительным действиям, 
разным техническим действиям. Это 
мне очень помогает. Хорошо, когда есть 
рядом русский тренер.

Вы играли в трёх последних предковид-
ных молодёжных чемпионатах мира. 
С учётом того что в дальнейшем один 
МЧМ досрочно завершили из-за пан-
демии, а затем от него отстранили нашу 
сборную, с каким ощущением смотрите 

на то, что использовали последние шан-
сы поучаствовать?

Да, тогда я, конечно, и подумать 
не мог, что ребята после нас не полу
чат такого шанса. И вот это очень пло
хо. Потому что поколение, которое сей
час подрастает, должно играть на таких 
соревнованиях. Такой опыт выступле
ния в молодёжных сборных на между
народных соревнованиях очень серьёз
но тебе помогает прогрессировать. И, 
конечно, я категорически не согласен 
с тем, что сейчас происходит. Ни в от
ношении взрослой сборной, ни в от
ношении молодёжной и юношеской. 
Не должно быть такого. Но верю, что 
скоро всё будет хорошо. И нас вернут 
на чемпионаты мира.

Как ваши иностранные партнёры 
по «Ванкуверу» относятся к бану 
российских сборных?

Конечно, плохо. Шведы мне 
говорят, что чемпионат мира всё 

равно не тот без России. Упал уро
вень без нашей сборной. Все хотят, 

чтобы была ещё одна сильная коман
да на турнире. Сейчас уже чемпионат 
мира толком никто не смотрит — па
дает интерес к турниру. Всё равно все 
ждут матчей Россия — Канада, Рос
сия — США. Когда этого нет, причём 
нет даже возможности сыграть такой 
матч... Вопросы надо задавать в IIHF 
или я не знаю кому.
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«Экономика и бизнес»

РФ ждёт реакции 
правозащитного 
сообщества  
на недопуск  
наших СМИ  
на Олимпиаду

  Москва крайне негативно от-
носится к решению Парижа за-
претить некоторым российским 
СМИ, среди которых МИЦ «Изве-
стия», работать на Олимпийских 
играх в Париже, заявил офици-
альный представитель Крем-
ля Дмитрий Песков. Подобными 
действиями Франция политизи-
рует работу журналистов, доба-
вил он.

  В генеральном консульстве 
Франции в Москве объясни-
ли «Известиям» отказ в выда-
че шенгенской визы журнали-
сту МИЦ «Известия» тем, что 
одна или более стран — участни-
ков Шенгенской зоны посчитали 
представителя СМИ «угрозой го-
сударственной политике или вну-
тренней безопасности».

  Теперь РФ ждёт реакции пра-
возащитных организаций на за-
прет журналистам из России 
освещать происходящие собы-
тия. «Мы считаем это неприемле-
мым — такие решения. Они ущем-
ляют свободу СМИ не косвенно, 
а напрямую. И, безусловно, нару-
шаются все обязательства Фран-
ции, которые у неё есть, и перед 
ОБСЕ, и перед другими орга-
низациями», — ответил пресс-
секретарь президента на вопрос 
«Известий».

  В российском МИДе заявили: 
подобное решение лишь доказа-
ло, что соблюдение прав журна-
листов — пустой звук для прези-
дента Франции. «Много ожидать 
от режима Макрона не приходит-
ся», — сказала «Известиям» офи-
циальный представитель мини-
стерства Мария Захарова.

  Министр внутренних дел 
Франции Жеральд Дарманен ра-
нее заявил, что при проверке 
960 тыс. человек в допуске к ра-
боте на Олимпиаде было от-
казано 4,3 тыс. Причём речь 
идёт не только о журналистах, 
но и о волонтёрах и работни-
ках стадионов — около сотни че-
ловек из «России, Белоруссии, 
а также других стран». При этом 
некоторым журналистам и техни-
ческому персоналу было отказа-
но из-за подозрений в шпио наже.

Спортивное 
поведение
Как и где болеть  
за наших атлетов  
на Олимпиаде2024

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru
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